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Saranno celebrati domani, sabato 16 dicembre 2023, i funerali di
Romeo Sanna e Pierina Di Giacomo, entrambi di 86 anni e residen-
ti nel comune di Guidonia Montecelio (Roma), due delle tre vittime
del tragico incendio scoppiato la sera dell’8 dicembre all’ospedale
San Giovanni Evangelista di Tivoli. L’estremo saluto a Sanna, che
era ricoverato al piano meno 1, nel reparto di Medicina d’Urgenza
(appena un piano sopra rispetto a quello dove si sarebbe sviluppa-
to il rogo, il meno due), e che risiedeva nella frazione di Villalba,
sarà dato alle ore 10 nella chiesa di Santa Maria del Popolo della
stessa Villalba di Guidonia, mentre le esequie della signora Di
Giacomo, che si trovava al terzo piano, in Medicina Generale, e che
abitava nella frazione di Villanova, si svolgeranno nella chiesa di
San Giuseppe Artigiano a Villanova, alle ore 11. I familiari di
entrambe le vittime, per essere assistiti, fare piena luce sui fatti e le
responsabilità e ottenere giustizia, si sono affidate, attraverso l’Area
manager Lazio Angelo Novelli, a Studio3A-Valore S.p.A., società
specializzata a livello nazionale nel risarcimento danni e nella tute-
la dei diritti dei cittadini, unitamente all’avvocato Lorenzo
Marcovecchio del Foro di Isernia. Studio3A ha subito messo a
disposizione un consulente tecnico per le parti offese, il medico
legale dott. Antonio Grande, per l’autopsia disposta dal Pubblico
Ministero della Procura di Tivoli titolare del relativo procedimento
penale per i reati di incendio e omicidio plurimo colposi, il dott.
Filippo Guerra, inchiesta coordinata dal Procuratore capo
Francesco Menditto. E il dott. Grande ha partecipato alle operazio-
ni peritali effettuate lunedì 11 dicembre, nell’obitorio di medicina
legale di piazzale del Verano, a Roma, dai due consulenti tecnici
d’ufficio nominati dal Sostituto Procuratore, il medico legale dott.
Luigi Cipolloni e la dott.ssa Chiara David, chimico-tossicologa. Una
volta effettuati gli esami, l’autorità giudiziaria, giovedì 14 dicembre,
ha dato il nulla osta alla sepoltura e le famiglie delle vittime oggi
hanno così potuto fissare la data dei funerali, che saranno parteci-
patissimi, considerata anche la portata di un disastro che ha colpito
tutto il Paese: i Comuni di Guidonia e Tivoli martedì 12 dicembre
hanno anche proclamato una giornata di lutto cittadino. Un atto, il
nulla osta del magistrato, estremamente significativo anche dal
punto di vista delle indagini, perché da esso si evince come il pro-
cedimento non sia più contro ignoti, anche se non vi si specificano
i soggetti iscritti nel registro degli indagati. Studio3A indicherà
ovviamente un consulente tecnico di parte per i propri assistiti
anche non appena la Procura disporrà una consulenza tecnica ad
hoc per ricostruire la dinamica, le cause e le responsabilità dell’in-
cendio che ha devastato il nosocomio e per verificare tutti gli altri
fattori (funzionamento dell’impianto antincendio e di tutti i sistemi
di sicurezza, rifiuti nel cortile) che possono aver concorso al suo
drammatico esito. Artigiano edile in pensione Sanna lascia la
moglie, due figli, tre nipoti, tre fratelli e una sorella; da sempre casa-
linga, Pierina Di Giacomo viveva per i suoi tre figli e i due nipoti,
ancora di più dopo aver perso il marito nel gennaio del 2020.

Incendio all’ospedale
di Tivoli, oggi funerali

per due delle tre vittime
Intanto i primi indagati, dal nulla osta

il procedimento non risulta più contro ignoti

Capodanno con Gianna Nannini
Ladispoli tenta il colpaccio

In piazza Rossellini il 31 dicembre per un concerto gratuito
Archiviato Killa, la regina della musica italiana è la nuova proposta

Svolta per il progetto di riqualificazione della frazione marina di Cerveteri
E’ stato un consiglio comunale
dal peso specifico importante
quello tenutosi ieri presso il
palazzo del Granarone, a
Cerveteri. La massima assem-
blea pubblica etrusca, infatti, ha
votato all’unanimità la delibera

che permette ai proprietari degli
stabili di Campo di Mare di otte-
nere il condono. Condoni che
riguardano anche i negozi pre-
senti in zona Piazza Prima Rosa e
zone adiacenti. Un lavoro venuto
da lontano a cui ha lavorato

molto alacremente anche l’attua-
le assessore all’urbanistica,
Riccardo Ferri. “C’è enorme sod-
disfazione per aver raggiunto un
obiettivo storico per i cittadini di
Campo di Mare e per tutto l’in-
dotto economico che potrà svi-

lupparsi a favore dell’intero ter-
ritorio di Cerveteri. La delibera,
votata all’unanimità, permetterà
di rilanciare le attività commer-
ciali a piazza prima Rosa”.

Incidenti stradali: tre morti
e due persone in fin di vita

Giovedì tragico: nell’arco di dodici ore, sirene spiegate per un bollettino di guerra

Salgono a 186 le vittime della strada a Roma e provincia nel 2023
Giornata nera sulle strade di Roma e
provincia. In appena dodici ore con-
tiamo tre morti e due feriti gravi, ad
incrementare il bollettino delle vitti-
me della strada in un vero giovedì
di sangue. Già la notte prima segna-
lavamo un altro ferito grave, un
motociclista rimasto coinvolto in
uno scontro con un’auto sul grande
raccordo anulare. Dall’inizio del-
l’anno sono 186 le persone decedute
a Roma e provincia per sinistri stra-
dali. L’ultimo, in ordine di tempo,
nella zona di Centocelle.
L’intervento degli agenti del IV
gruppo Tiburtino della polizia loca-
le alle quattro della notte su viale
Palmiro Togliatti, altezza incrocio
via Prenestina. Sul posto un auto-
mobilista in gravi condizioni, finito
fuori strada mentre si trovava a
bordo di una Smart Fortwo.
Affidato alle cure del 118 è stato tra-
sportato al policlinico Tor Vergata
in gravi condizioni. Un sinistro
autonomo, che non vedrebbe coin-
volti altri veicoli. Grave anche uno
scooterista, rimasto coinvolto in un
altro incidente in zona Nomentano-
Piazza Bologna. Il sinistro alle 22:30
sulla rotatoria di via Bari, all’altezza
di piazza Salerno. Le pattuglie del II
Sapienza della municipale una volta
sul posto hanno trovato uno scoote-
rista in terra, accanto un Honda Sh
150. Grave, è stato portato d’urgen-
za dall’ambulanza del 118 al policli-
nico Umberto I, in pericolo di vita.
Eseguiti i rilievi scientifici i caschi
bianchi stanno cercando di com-
prendere se nell’incidente sia rima-
sto coinvolto un altro veicolo. Un
bollettino di guerra, soprattutto in
virtù di tre precedenti incidenti con

servizio a pagina 7

Campo di Mare, via ai condoni
Approvata una delibera storica
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esito mortale avvenuti nell’arco di
sei ore. A chiudere l’amaro cerchio
un automobilista romano di 56 anni.
Alla guida di una Mercedes, intorno
alle 22:30, l’uomo si è schiantato con-
tro un muro su viale Palmiro
Togliatti all’altezza del Centro
Carni, al Collatino. Trasportato in
ospedale è poi deceduto. Poco meno
di un’ora prima, intorno alle 21:40,
sono invece stati gli agenti del II
Sapienza a dover constatare la
morte di Roberto Branciaccio, scoo-
terista di 41 anni. Trovato privo di
vita sull’asfalto, accanto al suo scoo-
ter Piaggio, gli agenti della munici-

pale hanno accertato il coinvolgi-
mento di un’auto con il conducente
che si è allontanato senza prestare i
primi soccorsi. Ad aprire la tragica
giornata era stato un altro scooteri-
sta, un romano di 34 anni. Fatale per
lui un incidente sull’autostrada
Roma-Fiumicino intorno alle 16:30.
Come accertato dalla polizia strada-
le si sarebbe trattato di un incidente
autonomo, sul quale gli agenti stan-
no terminando gli accertamenti. Ma
la giornata era iniziata già malissi-
mo, quando durante la notte si era
verificato un altro gravissimo inci-
dente sul Grande raccordo anulare

tra una moto e un’auto. Uno scontro
violento in carreggiata interna all’al-
tezza dell’uscita di via Aurelia, con il
centauro che in seguito all’urto si è
schiantato contro il new jersey a
forte velocità. Sbalzato dalla sella
della moto è rimasto gravemente
ferito e poi trasportato d’urgenza in
ospedale. Primi a intervenire due
dipendenti di un’azienda che lavora
per conto di Anas. Liberi dal servi-
zio si sono fermati a prestare i primi
soccorsi per poi richiedere l’inter-
vento della PolStrada e del persona-
le Anas. Illeso l’automobilista, fer-
matosi subito dopo il sinistro.

Spirito rock e voce graffiante sono
solo due delle qualità che hanno
reso Gianna Nannini una star
della musica italiana. E’ proprio
lei il nome su quale starebbe lavo-
rando l’amministrazione Grando
per il Capodanno a Ladispoli.
Dopo il polverone mediatico e
politico sollevato per l’ospitata
(poi saltata) di Emis Killa, nella
cittadina costiera potrebbe arriva-
re un nome che potrebbe mettere
d’accordo tutti. Il nuovo anno
verrà inaugurato all’insegna di
una voce femminile di libertà ed
emancipazione?



Prima lo hanno picchiato in branco. Poi lo hanno fatto rialzare,
gli hanno dato una pacca sulla spalla a mo’ di scuse e si sono dileguati
Baby gang al Parco della Cacciarella,
17enne aggredito a calci e pugni

Tre anni di vessazioni e minacce,
compresa quella di rivolgersi ai ser-
vizi sociali per farle togliere la figlia
minore se non fosse tornata con lui.
Gli atti persecutori verso la ex si
erano acuiti di recente e, in un’oc-
casione, lui aveva addirittura lan-
ciato dei sassi contro la porta del-
l’abitazione della vittima dopo
essersi arrampicato sul muro di
recinzione con il chiaro intento di
verificarne la presenza in casa.
Finalmente la donna - ed è stato il
fattore chiave - si è aperta con gli
investigatori di Anzio-Nettuno e un

57nne che aveva minacciato di
morte anche il nuovo compagno

della ex, è finito in carcere a
Velletri. Atti persecutori il reato
contestato. L’indagato, oltre che a
telefonarle insistentemente e a
inviarle numerosi messaggi, avreb-
be perseguitato ancor più insisten-
temente la donna negli ultimi
tempi. Una sera, la donna nel rinca-
sare, accortasi della presenza del-
l’uomo fuori la propria abitazione,
era stata costretta a ripararsi per
molto tempo dietro alcune auto
insieme alla figlia minore, nell’atte-

sa che lui si allontanasse. Le indagi-
ni, condotte dai poliziotti con il

coordinamento della Procura di
Velletri, hanno permesso di accerta-
re la veridicità del racconto della
donna. Sulla base degli elementi
così acquisiti la Procura ha chiesto
ed ottenuto dal Giudice per le
Indagini Preliminari un’ordinanza
di applicazione di misura cautelare
a carico del 57enne.
Sono stati gli stessi agenti del
Commissariato di Anzio-Nettuno a
notificare l’ordinanza e, dopo gli
atti di rito, lo hanno condotto pres-
so la casa circondariale di Velletri a
disposizione della Magistratura.
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Prima lo hanno picchiato in
branco. Poi lo hanno fatto rial-
zare, gli hanno dato una pacca
sulla spalla a mo’ di scuse e si
sono dileguati. È accaduto a
un 17enne che, sabato 9
dicembre, stava attraversando
il Parco della Cacciarella, in
zona Tiburtina, a Roma. Il gio-
vane stava rientrando a casa
ed era in compagnia di un
amico: camminando da via dei
Fiorentini in direzione di
Casal Bruciato, i due hanno
notato un gruppo di ragazzi di
fronte l’Intifada, centro sociale
noto in zona e molto frequen-
tato durante i fine settimana.
“Proprio per evitarli - racconta
all’AGI la madre del diciasset-
tenne -, hanno deciso di attra-
versare la strada e accorciare
passando dentro il parco della
Cacciarella, ma sono stati
aggrediti proprio appena
entrati da un gruppo di quin-
dici ragazzi. 
Mio figlio ha fatto appena in
tempo ad accorgersi che il suo
amico era stato colpito da una

bastonata, che si è ritrovato a
terra, massacrato a calci e
pugni da cinque di quel grup-
po che, mentre menavano, gli
chiedevano soldi”. “Gli altri
stavano a guardare, c’era
anche una ragazza. Erano tutti
piccoli, minorenni, secondo
quanto ha visto mio figlio -

denuncia ancora la madre -.
Alla fine gli hanno rubato il
cellulare e si sono fermati solo
quando è sopraggiunto un
ragazzo più grande che ha
urlato ‘Ma cosa state facendo’.
Allora uno di quelli che assi-
stevano alla scena lo ha aiuta-
to a rialzarsi, gli ha dato una

pacca sulla spalla e gli ha detto
‘Perdona i miei amici’. Così,
come se non fosse successo
niente di grave. 
Nel frattempo il suo amico era
riuscito a scappare per chiede-
re aiuto”. Il ragazzo, soccorso
all’ospedale Pertini, ha ripor-
tato un lieve trauma cranico e

traumi ai vitrei, correlati alla
retina, oltre a graffi e lividi.
Nel frattempo, è caccia ai
responsabili. “Sappiamo che
sabato, all’Intifada, c’era la
festa di un liceo. Si tratta di
una baby gang, sono certa che
li troveranno, la polizia e i
carabinieri si stanno muoven-
do e sono molto attivi. Voglio
giustizia, non vendetta - spie-
ga ancora la donna -. Desidero
che casi come questo servano
a discutere su come cambiare
le leggi, così che si possano
punire i responsabili di episo-
di del genere anche quando
sono piccoli”. “E non per infie-
rire su di loro, che sono
comunque ragazzini, ma per
dare un esempio agli altri,
affinché chiunque decida di
imitarli venga demotivato. I
violenti devono imparare che
ci sono delle conseguenze per
azioni del genere. È facile -
conclude la madre del 17enne
- sentirsi forti quando si è in
tanti contro uno. Per di più
solo, indifeso e a terra”.

Via Bari, danneggia 
un chiosco con l’auto
Denunciato per guida 
in stato di ebbrezza
Intorno alle 2 della scorsa notte
il proprietario di un chiosco in
via Bari a Roma, ha chiesto l’in-
tervento delle forze dell’ordine
dopo che un’auto aveva urtato
il chiosco danneggiandolo, per
poi fuggire. Sono intervenuti i
Carabinieri di Roma Prenestina
che sono riusciti a localizzare
l’auto sull’A24 e per i danni
subiti dall’urto l’auto si era fer-
mata. Il conducente è stato
quindi sottoposto all’alcotest ed
è stato denunciato per guida in
stato di ebbrezza. Il proprietario
del chiosco ha presentato
denuncia per i danni subiti.

Litiga con un cliente 
al McDonald e tira fuori 
un coltello, denunciato
I Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma sono
intervenuti nella tarda serata al
McDonald di via del
Mascherino, vicino a San Pietro
per un uomo in stato di agita-
zione e con un coltello in
mano. L’uomo aveva avuto un
litigio con un cliente e aveva
tirato fuori il coltello, e quando
ha visto l’arrivo dei carabinieri
giunti sul posto e pronti ad uti-
lizzare il teaser, l’uomo ha
lasciato cadere il coltello di 5
cm di lunghezza. Con l’aiuto dei
militari dell’esercito i carabinieri
sono riusciti a bloccare l’uomo,
italiano, e a denunciarlo poi per
minaccia e resistenza a pubblico
ufficiale.

Occupano un’area rurale 
sulla Flaminia
Denunciati 9 romeni 
per invasione di terreni
Nel corso di un mirato control-
lo nei pressi di un’area rurale
ubicata in via Flaminia altezza
Due Ponti, i Carabinieri della
Stazione di Roma Prima Porta
hanno denunciato a piede libe-
ro 9 cittadini romeni, di età
compresa tra i 53 e i 66 anni,
tutti senza fissa dimora e con
precedenti, che ne avevano
occupato abusivamente una
parte, con alloggi di fortuna.Per
tutti l’accusa è invasione di ter-
reni.

in Breve

Atti persecutori alla ex e minacce al nuovo compagno
Finisce in manette un 57enne ad Anzio. “Se non torni con me ti faccio togliere tua figlia”
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Oltre 640 milioni di euro per il Not, emergenza Tivoli, sicurezza degli ospedali e nuovo personale 
Assunzioni, antincendio, Tiburtino e posti letto
Parte la seconda fase sanitaria di Francesco Rocca

Nell’ambito del Piano degli investimenti in
edilizia sanitaria (ex articolo 20), l’intervento
per la realizzazione del Nuovo Ospedale
Tiburtino con 392 posti letto, a fronte degli
attuali 261 posti letto dell’ospedale di Tivoli,
prevede lo stanziamento di un importo com-
plessivo di oltre 204 milioni di euro, di cui

circa 194 milioni di euro a carico dello Stato e
quasi 1,5 milioni di euro dal bilancio della
Regione Lazio, a cui vanno sommati 8,7 milio-
ni di euro per le spese di progettazione. Parte
subito l’iter per la realizzazione del nuovo
ospedale, atteso da anni e annunciato più
volte in passato, che migliorerà l’offerta e l’as-

sistenza sanitaria nel quadrante di Tivoli a
seguito dell’incendio dell’ospedale San
Giovanni Evangelista. Una delibera, proposta
dal presidente Francesco Rocca, che sblocca
immediatamente la pianificazione della Rete
ospedaliera 2024-2026 in attesa degli altri
nosocomi in cantiere.

Via libera al nuovo Ospedale Tiburtino

In relazione all’incendio avvenu-
to nella notte tra l’8 e il 9 dicem-
bre scorsi all’ospedale San
Giovanni Evangelista di Tivoli e
alla nuova fase di reclutamento
dei professionisti sanitari e di
edilizia sanitaria, la Giunta regio-
nale del Lazio, presieduta dal
presidente Francesco Rocca, ha
approvato questa mattina i
seguenti provvedimenti. Prende
così forma il nuovo processo
messo in atto dal presidente della
Regione Lazio, Francesco Rocca,
le cui politiche sulle risorse
umane del comparto sanitario
hanno prodotto finora sia l’au-
mento dei contratti a tempo inde-
terminato sia la pesante riduzio-
ne dei contratti a tempo determi-
nato sia la stabilizzazione degli
operatori sanitari. Un nuovo
corso che dà priorità agli investi-
menti sul personale pubblico del
sistema sanitario regionale per
una spesa complessiva di 191
milioni di euro.

Interventi di adeguamento
alla normativa antincendio

Con la delibera di giunta regio-
nale 378 dello scorso luglio sono
stati riprogrammati gli investi-
menti della sanità laziale, in pri-
mis il sistema antincendio degli
ospedali, per mettere in sicurez-
za le strutture sanitarie e per
garantire le risorse umane e pro-
fessionali al Servizio sanitario
regionale, necessarie a rendere
operativa la nuova programma-
zione ospedaliera approvata la
scorsa settimana. In questi mesi
sono state acquisite le progetta-
zioni e gli studi di fattibilità, da
parte delle Aziende sanitarie.
Ora la Regione Lazio è pronta
per inviare al Ministero della
Salute la proposta di accordo di

programma per utilizzare i fondi
di edilizia sanitaria (ex. articolo
20). Il Programma degli interven-
ti di adeguamento alla normativa
antincendio delle Aziende
Sanitarie e Ospedaliere, nell’am-
bito del Piano degli investimenti
in edilizia sanitaria, si basa su
risorse statali già finanziate e non
ancora impegnate, prevedendo
lo stanziamento di un importo
complessivo di circa 376 milioni
euro, di cui 357 milioni di euro
per le annualità 2024-2027 a cari-
co dello Stato e oltre 18,7 milioni
di euro per le annualità dal 2024
al 2027 a carico della Regione
Lazio. La delibera regionale per-
mette alle Aziende sanitarie di
poter iscrivere i relativi crediti
nei propri bilanci.

Subito 1.200 assunzioni
Cinquecento-settantaquattro a
tempo indeterminato, 86 a
tempo determinato, 528 stabiliz-
zazioni e 10 strutturati universi-

tari, comprese le 584 ore di spe-
cialistica alla settimana, per ulte-
riori 51 milioni di euro nel 2024,
che seguono le 600 già effettuate
a novembre. Per le nuove assun-
zioni l’investimento è pari a 191
milioni di euro dall’insediamen-
to del governo Rocca.
Complessivamente i contratti a
tempo indeterminato, autorizza-
ti dal direttore Andrea Urbani,
sono 3.447 da marzo 2023 a oggi,
mentre quelli a tempo determi-
nato sono stati 504. Si completa la
seconda fase del nuovo processo
di autorizzazioni per l’assunzio-
ne dei professionisti della sanità
a sostegno delle Aziende sanita-
rie locali, delle Aziende ospeda-
liere, dei Policlinici e degli Istituti
di ricovero e cura a carattere
scientifico. L’imponente provve-
dimento occupazionale, forte-
mente voluto dal presidente
Francesco Rocca insieme con il
direttore della Direzione Salute e
Integrazione sociosanitaria

Andrea Urbani, garantirà la
piena attuazione della
Programmazione della rete
ospedaliera 2024-2026, che
aumenta di 169 posti letto l’offer-
ta sanitaria (rispetto alla prece-
dente programmazione) e rag-
giungerà il suo apice con la rea-
lizzazione di nuovi cinque ospe-
dali oltre il 2026: Latina, Golfo,
Rieti, Tiburtino e
Acquapendente per un investi-
mento complessivo di oltre 960
milioni di euro tra le risorse
impiegate per le costruzioni, le
attrezzature e gli arredi. Ulteriori
investimenti saranno previsti per
il nuovo Policlinico Umberto I, la
cui progettualità è ancora in
corso di valutazione. A tappe
forzate la Regione Lazio sta cer-
cando di recuperare i ritardi
degli anni passati accumulati
nella programmazione degli
investimenti. Si tratta di un vero
e proprio cambio di passo del
governo Rocca.

Ares 118, postazioni
internalizzate

e nuove assunzioni
Novantacinque autisti a tempo
indeterminato e 102 infermieri a
tempo determinato. Lo prevede
l’autorizzazione firmata dal
direttore Andrea Urbani lo scor-
so mese, che dà il via libera all’in-
ternalizzazione di 12 ambulanze
infermieristiche entro il primo
semestre del 2024 come previsto
nella prima fase del piano avvia-
to 2021-2022. In attesa dell’inizio
della seconda fase di internaliz-
zazione, le assunzioni dei profes-
sionisti sanitari in Ares garanti-
ranno l’operatività dei mezzi di
soccorso a gestione diretta,
attualmente operanti su tutto il
territorio regionale. I 12 mezzi
internalizzati consentiranno
l’apertura di 7 nuove postazioni
in capo ad Ares 118. Nel detta-
glio: Aprilia, Fondi e Terracina
(Latina), Frattocchie (Marino),
Appio Latino e Rebibbia (Roma),
Orte (Viterbo).

178 posti letto dopo
l’incendio di Tivoli

Cento-settantotto posti letto per
consentire l’efficiente e il tempe-
stivo trasferimento dei pazienti
dai pronto soccorso degli ospe-
dali dell’azienda ospedaliera-
universitaria Sant’Andrea, del
Policlinico universitario
Umberto I, Sandro Pertini, del
Policlinico Tor Vergata, Casilino,
Madre Giuseppina Vannini. Lo
prevede la delibera proposta dal
presidente della Regione Lazio,
Francesco Rocca, e approvata
questa mattina dalla Giunta
regionale, che interviene a soste-
gno dell’emergenza derivata
dalla temporanea e dall’improv-
visa chiusura dell’ospedale San

Giovanni Evangelista di Tivoli
fino a giugno 2024, il cui monito-
raggio è fissato su base bimestra-
le. Si estende così il progetto spe-
rimentale e temporaneo per la
gestione del sovraffollamento dei
pronto soccorso degli ospedali
del Lazio, approvato lo scorso
maggio e attuato recentemente
anche nella Asl di Latina, che ha
prodotto finora: la diminuzione
dell’83 per cento delle ambulan-
ze e delle barelle bloccate presso i
pronto soccorso a settembre
rispetto al mese di gennaio di
quest’anno; il calo del 29 per
cento delle attese dei pazienti in
pronto soccorso prima di trovare
un posto letto per il ricovero; la
riduzione del 28 per cento delle
attese dei pazienti nei pronto soc-
corso tra la visita medica e la
dimissione. In particolare, un
ulteriore investimento di oltre 10
milioni di euro per sei mesi al
fine di mettere a disposizione del
sistema sanitario regionale nuovi
178 posti letto dalle strutture
accreditate a supporto della rete
di emergenza. Nel dettaglio: 25
posti letto dal polo sanitario San
Feliciano; 23 posti letto dalla casa
di cura Villa Tiberia; 12 posti letto
dalla casa di cura Villa Betania;
14 posti letto dall’Istituto dermo-
patico dell’Immacolata; 28 posti
letto dalla Nuova clinica Latina -
Istituto di Neuroscienze; 8 posti
letto dalla clinica Guarnieri; 8
posti letto dalla clinica Fabia
Mater; 23 posti letto dalla casa di
cura Nuova Itor; 3 posti letto
dalla casa di cura Villa Fulvia; 6
posti letto dalla clinica Madonna
delle Grazie di Velletri; 15 posti
letto dalla casa di cura San
Raffaele Montecompatri; 13 posti
letto dall’ospedale Regina
Apostolorum di Albano.
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“Con oltre 1.200 nuove assunzioni, 178 nuovi posti letto e gli
investimenti per la realizzazione di cinque nuovi ospedali, la
Giunta regionale del Lazio ha dato un importante segnale
volto al rilancio della sanità del Lazio, una risposta rapida e
concreta ai problemi derivati alla chiusura dell’ospedale San
Giovanni Evangelista di Tivoli dopo l’incendio di sabato scor-
so. Il percorso di risanamento, reso ancora più complesso dal
debito della sanità che abbiamo ereditato dalle precedenti

amministrazioni, è solo all’inizio ma con il presidente Rocca
continueremo a lavorare per offrire quelle risposte che i cittadi-
ni attendono da anni». Lo ha detto Luisa Regimenti, assessore
al Personale, alla Sicurezza urbana, alla Polizia locale e agli Enti
locali. “Il cambio di passo si registra anche nello stanziamento
di 376 milioni di euro per interventi di adeguamento alla nor-
mativa antincendio delle aziende sanitarie e ospedaliere della
Regione - ha concluso Regimenti - Vogliamo garantire più sicu-

rezza tanto agli operatori sanitari che ai pazienti che hanno il
diritto di avere una degenza senza rischi. Drammatici eventi
come quello di Tivoli non devono più ripetersi”.

Regimenti: “con investimenti su antincendio
Più sicurezza per pazienti e operatori sanitari”
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Otto persone sono state arre-
state dai carabinieri dei
comandi provinciali di
Verbania e Napoli, coordinati
dalla procura di Napoli.
Quattro di loro sono finiti in
carcere e 4 agli arresti domici-
liari. Sono ritenuti responsabi-
li, a vario titolo, di associazio-
ne per delinquere finalizzata
alla commissione di frodi
informatiche e accesso abusivo
a sistemi informatici. La banda
avrebbe realizzato o tentato
almeno 300 episodi di truffa
nei confronti di 146 vittime
residenti in diverse Regioni
(Piemonte, Lombardia,
Calabria, Lazio, Campania,
Basilicata, Emilia Romagna,
Liguria, Veneto, Sicilia,
Abruzzo, Toscana, Trentino,
Sardegna, Marche, Puglia e
F.V.G.); sottraendo circa 164
mila euro. L’indagine che ha
portato a sgominare la banda
di malviventi ‘tecnologici” ha
preso avvio da una truffa
informatica perpetrata nel
2021 ai danni di un correntista
di un Istituto di Credito pie-
montese. Attraverso l’analisi
di tabulati telefonici e dei foto-

grammi acquisiti presso attivi-
tà’ commerciali, intercettazioni
telefoniche e telematiche, e
grazie ai numerosi riscontri gli
investigatori hanno identifica-
to i responsabili delle frodi,
ricostruendo la struttura del-
l’agguerrito network criminale
di cui facevano parte, radicato
in provincia di Napoli, e ne
hanno scoperto il modus ope-
randi. Tutto partiva da una
attività di “phishing”, basata
sull’utilizzo di software per
l’invio massivo di SMS “esca”,
che trasmettevano link di rein-
dirizzamento a siti web clone,
del tutto identici a quelli di
diversi Istituti di Credito.

Successivamente i truffatori
prendevano contatto telefoni-
camente con le vittime attra-
verso un call center clandesti-
no che, anche in questo caso
con un potente software simu-
lava per trarre in inganno gli
ignari clienti, una numerazio-
ne corrispondente ai numeri
verdi degli istituti bancari. Il
passo successivo era acquisire
con l’inganno l’identità digita-
le delle vittime e le relative cre-
denziali di accesso. Veniva poi
inviato un sms che attestava il
buon esito dell’operazione, per
fugare eventuali sospetti, e
l’avviso che entro 24/48 h
sarebbe pervenuto un nuovo

codice d’accesso al servizio di
home banking. L’ultimo passo
della truffa era l’accesso abusi-
vo all’app. di home banking
delle vittime, per mezzo della
quale i truffatori svuotavano i
conti correnti, creando carte di
credito virtuali con cui accede-
vano ai servizi “Pay by link”
offerti dalla società NEXI o ai
servizi di pagamento contac-
tless offerti da “Samsung Pay”,
“Apple Pay” e “Google Pay”,
tramite i quali acquistavano
sul web o direttamente in
negozio di Roma e Milano capi
di abbigliamento e accessori di
marchi d’alta moda nazionali
ed esteri. Nel corso delle per-
quisizioni sono stati sequestra-
ti denaro contante, monili vari
e conti correnti il cui valore
complessivo è in corso di
quantificazione. Due degli
arrestati sono stati sorpresi in
flagranza di reato mentre per-
petravano una truffa nei con-
fronti di un ignaro correntista.
Sequestrati nel corso delle
indagini numerosi computer e
telefoni cellulari utilizzati per
mettere in atto il piano crimi-
noso.

Truffe online a ignari correntisti
Otto arresti in Campania, 300 colpi in tutta italia per 146 vittime inconsapevoli

I Carabinieri della
Compagnia Roma Piazza
Dante, con il supporto dei
Carabinieri del Gruppo di
Roma e quelli del Nucleo
Cinofili di Santa Maria di
Galeria, hanno effettuato un
servizio di controllo straor-
dinario, mirato al contrasto
di ogni forma di illegalità e
degrado, in tutta l’area della
stazione Termini. In manette
sono finiti: un cittadino tuni-
sino sorpreso a cedere alcu-
ne dosi di hashish ad un gio-
vane; un cittadino cubano
bloccato appena dopo aver
rubato capi di abbigliamen-
to, per un valore complessi-
vo di circa 400 euro, da un
negozio in via Giovanni
Giolitti; un cittadino del

Gambia trovato in possesso
di dosi di hashish. I
Carabinieri della
Compagnia Roma Casilina
hanno effettuato controlli
nei quartieri Torpignattara,
Pigneto, Labicano -
Prenestino, con particolare
riferimento alle aree prossi-
me al parco “Villa De
Santis” ed alle fermate della
metro C - Pigneto,
Malatesta, Teano. Nel corso
del servizio due cittadini
tunisini sono stati arrestati
perché sorpresi a cedere
alcune dosi di droga ad un
acquirente. Fermati e per-
quisiti, sono stati trovati in
possesso di 20 g di cocaina e
72 dosi di crack, oltre che
alla somma contante di 300
euro. I Carabinieri hanno
anche denunciato un cittadi-
no italiano trovato alla guida
di uno scooter risultato
rubato e un cittadino italia-
no che, nonostante fosse sot-
toposto agli arresti domici-
liari, è stato sorpreso fuori
dalla propria abitazione
senza alcun permesso o vali-
do motivo. I Carabinieri
della Stazione Roma
Torpignattara, inoltre, con il
supporto dei colleghi del
NAS di Roma, hanno san-
zionato, per un totale di
4.000 euro, il titolare di un
negozio di vendita di frutta
e il titolare di una pizzeria -
kebab per carenze igienico-
sanitarie e mancati adempi-
menti “Haccp”. In totale, i
Carabinieri hanno identifi-
cato 247 persone e eseguito
verifiche su 105 veicoli e 11
attività commerciali.

Mercoledì 20 dicembre, presso il
canile di Muratella in via della
Magliana n. 856, dalle ore 15.30 alle
ore 18, si terrà l’evento ‘Jingle Pet’,
la prima giornata di festa dedicata
alle adozioni dei cani di Roma.
All’evento, promosso dall’assesso-
rato all’Ambiente di Roma Capitale,
sono invitati gli oltre 800 cittadini e
cittadine di tutte le età e di tutte le
nazionalità che hanno adottato un
cane dai canili comunali nel corso
del 2023. Un momento che vuole
essere un’occasione per riconoscere
il gesto d’amore compiuto dagli
adottanti e, insieme, per rilanciare
la campagna per l’adozione dei cani

e dei gatti ospitati nelle strutture di
Roma Capitale. “Con questa giorna-
ta vogliamo dare valore ed esprime-
re la riconoscenza della città alle
tante persone e famiglie che nel
corso dell’ultimo anno hanno scelto
di compiere un importante gesto
d’amore, adottando uno dei cani di
Roma. È nostra intenzione dare
sempre più slancio alla campagna
per le adozioni di cani e gatti poten-
ziando la rete di sostegno alle per-
sone e alle famiglie, sostenendo le
associazioni e moltiplicando i pro-
getti speciali, come sono stati fin qui
la campagna per le adozioni dei
cani anziani e l’esperimento realiz-

zato con gli anziani ospiti dei
cohousing del Comune. Adottare
un animale significa allargare il pro-
prio cuore e la propria famiglia, e
noi a queste persone vogliamo dire
grazie”, afferma l’assessora
all’Ambiente di Roma Capitale,
Sabrina Alfonsi. All’evento saranno
presenti, con una postazione dedi-
cata, tutte le associazioni di volonta-
riato convenzionate presso i canili
di Muratella e di Ponte Marconi e i
responsabili dei gattili convenzio-
nati, che potranno illustrare ai par-
tecipanti la loro attività e l’impegno
profuso ogni giorno per la cura di
cani e gatti.

Animali: il 20 dicembre al Canile Muratella
‘Jingle pet’, la prima festa dedicata alle adozioni
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Sicurezza, controlli 
dei Cc in tutta Roma
Cinque persone arrestate e due denunciate
Sanzionati i commercianti per carenze igieniche

L’assessore alle Politiche Sociali, Funari: “Riscoprire il valore dello stare insieme”

Christmas for you, programma
di iniziative per bimbi e anziani
La Giunta Capitolina ha appro-
vato il programma “Christmas
for you 2023”: diverse iniziative
rivolte agli ospiti delle case
famiglia e alle persone anziane
per trascorrere il Natale insieme
in città. “Uno degli obiettivi pri-
mari di welfare cittadino -
sostiene l’assessora alle
Politiche Sociali e alla Salute
Barbara Funari - è il contrasto
all’isolamento sociale che spes-
so è anche il risultato di fragilità
difficili da intercettare. In parti-

colare le festività natalizie pos-
sono rappresentare un momen-
to di forte malinconia, soprat-
tutto per le persone che vivono
in una condizione di solitudine
e di marginalità sociale. Per que-
sto abbiamo voluto organizzare
alcune iniziative e attività che
possano promuovere la parteci-
pazione e aiutare i bambini a
crescere insieme, con giornate
diverse che possano spezzare la
routine e offrire occasioni per
riscoprire il valore e il piacere

dello stare in compagnia”. Tra le
iniziative in programma: il pro-
getto “Una giornata da non
dimenticare”, in collaborazione
con Farmacap, prevede la parte-
cipazione di circa 400 anziani ad
una giornata speciale. Il prossi-
mo 15 e 18 dicembre potranno,
ad esempio, assistere ad uno
spettacolo teatrale, andare a
pranzo insieme in un ristorante
del centro di Roma e visitare la
mostra dei presepi e la Basilica
di S. Pietro; Il pomeriggio del 20

dicembre, presso la casa di ripo-
so Roma3, si terrà il concerto di
Natale a cui seguirà una cena
tutti insieme e uno scambio di
doni. Sempre il 20 dicembre al
Teatro Argentina, in collabora-
zione con l’assessorato alla
Cultura, si terrà lo spettacolo
“Storie di Natale” di Gianni
Rodari che vedrà la partecipa-
zione di bambini ospiti di case-
famiglia e di nuclei monoparen-
tali (madri/bambino).
Continuano poi le iniziative a

piazza Navona con spettacoli di
burattini per i bambini delle
case famiglia che hanno anche
contribuito a decorare “l’albero
della Pace”. Lunedì 18 dicembre
alle ore 10, presso l’Acquario, si
terrà poi uno spettacolo di
musica e canto realizzato dagli
alunni della Scuola Primaria
“Casalotti” che hanno parteci-
pato al laboratorio “Musica
insieme”, con l’intento di favori-
re l’inclusione e aiutare i bambi-
ni a socializzare. Per promuove-
re iniziative in modo più diffuso
nei territori, l’assessorato alle
Politiche Sociali e alla Salute ha
messo poi a disposizione di
ogni Municipio appositi fondi
per l’organizzazione di eventi,
feste, momenti ludici e culturali
a favore delle persone anziane
durante le festività natalizie.

Credits: Imagoeconomica



Vent’anni dopo l’inaugurazione dell’Auditorium progettato da Renzo Piano 
Un nuovo progetto per l’Auditorium
Parco della Musica Ennio Morricone

“Caterina non è solo una tassista coloratissima
che accompagna gratuitamente i bambini biso-
gnosi di cure tra gli ospedali d’Italia. Caterina è
un angelo con una storia da raccontare e una
missione da compiere. Cioè quella di condivide-
re il dolore, umanizzarlo, superarlo. Perché la
malattia fa parte della vita e della nostra società,
ma ci fa ancora troppa paura e quasi vergogna,
anche a parlarne. In oltre 24 anni di attività bene-
fica ha saputo creare una comunità, tra volonta-
ri, medici e ragazzi, straordinaria. Ho avuto il
piacere di conoscere Caterina in Campidoglio,
con alcuni dei suoi piccoli amici e il suo taxi sfa-
villante, scoprendo la sua storia, difficile ma sal-
vifica. L’ho abbracciata con il cuore, e premiata,
da parte dell’Assemblea Capitolina. Questi
angeli non vanno lasciati soli, saremo ora noi
accanto a lei nella sua missione”. Così in una
nota la presidente dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli.

Svetlana Celli: “Emozionante incontro in Campidoglio con Caterina la tassista”

Un angelo al fianco di chi ha bisogno

È stato presentato presso
l’Auditorium Parco della
Musica Ennio Morricone il
progetto di un nuovo
Masterplan che intende valo-
rizzare, in chiave contempo-
ranea, la capacità di questa
struttura di stimolare processi
di rigenerazione, offrendo
opportunità di socialità, di
tempo libero nel verde, di stu-
dio e dibattito, oltre alle
opportunità di intrattenimen-
to e spettacolo che sono pro-
prie della struttura esistente.
Il progetto, dello Studio
Renzo Piano in collaborazio-
ne con Alvisi Kirimoto, nasce
dall’idea di espandere le aree
pubbliche del complesso
inaugurato oltre vent’anni fa,
nel dicembre 2002, e di rivita-
lizzare il giardino pensile con
nuove attività, amplificando-
ne la natura di parco urbano
connesso al sistema di parchi
cittadini ed in particolare a
Villa Glori. Inoltre, è stata
progettata la possibilità di
postazioni per studenti e uno
spazio per l’allestimento di
mostre e l’organizzazione di
incontri a vantaggio delle
opportunità per la cittadinan-
za attiva. Daniele Pittèri,
Amministratore Delegato di
Fondazione Musica per
Roma, ha presentato il pro-
getto delineando le opportu-
nità che si aprirebbero per la
vita pubblica e di relazione di
cittadini, studenti e lavorato-
ri, e dei turisti.
“L’Auditorium Parco della
Musica accoglie ogni anno
500 - 600 mila persone che
desiderano partecipare agli
spettacoli, ai concerti, alle ini-
ziative culturali prodotte
dalla Fondazione Musica per
Roma. Grazie a questo inter-

vento, si creano possibilità
per consentire alle persone di
vivere i luoghi
dell’Auditorium come prefe-
riscono, stimolate da un con-
testo bellissimo e da risorse
che invitano al confronto, allo
studio, alla socialità e anche al
relax”. L’architetto Roberto
Fioretti (Alvisi Kirimoto) ha
presentato le idee alla base
del Masterplan. “La prima
idea è di estendere l’area
pedonale pavimentata in tra-
vertino, all’adiacente strada
attualmente asfaltata, crean-
do una nuova grande prome-
nade pedonale, un “sagrato”
che permetta di proiettare
alcune attività dei portici
dell’Auditorium anche
all’esterno con aree verdi,
connettendosi ai giardini
frontistanti e andando anche
a riqualificare la serra esisten-
te per farla diventare un pic-
colo spazio per co-working,
biglietterie per gli eventi
all’aperto e info point del
parco” ha spiegato. “La
seconda idea riguarda il giar-
dino, per sfruttare un pezzo

del parco al fine di realizzare
un solarium, un’area attrezza-
ta per giovani sfruttabile sia
di estate che di inverno, con
un bar aperto anche la sera”.
Completa il progetto la pro-
posta di inserire arredi e aiuo-
le mobili nell’area del “sagra-
to”, per un incremento del
verde. Si tratta quindi di un
importante intervento di pro-
gettazione del paesaggio (lan-
dscaping) che completa il
complesso esistente connet-
tendolo alle aree del Villaggio
Flaminio e del Maxxi. Al con-
tempo, un progetto di riquali-
ficazione e rigenerazione
delle aree limitrofe anche per
gli abitanti del quartiere.

Il Parco della Musica
in breve

“L’Auditorium di Roma non
è un semplice Auditorium ma
una vera e propria Città della
Musica... L’avventura, a
Roma, si è quindi arricchita di
un’importante dimensione
urbana: l’Auditorium non è
soltanto un impianto musica-
le; c’è anche una piazza, c’è

Santa Cecilia, c’è gente che ci
lavora, ci sono dei negozi, bar
e ristoranti. Funzioni tutte che
affidano a questo progetto
l’importante funzione di ren-
dere urbano questo luogo che
ha bisogno di urbanità. I luo-
ghi della cultura, d’altronde,
come quelli della musica,
hanno la naturale funzione di
fecondare il tessuto urbano,
sottrarre la città all’imbarbari-
mento e restituirle quella qua-
lità straordinaria che ha sem-
pre avuto nella storia...”. Con
queste parole l’architetto
Renzo Piano, oltre vent’anni
fa, presentava la visione che
aveva ispirato uno dei proget-
ti architettonici più significa-
tivi in Italia e in Europa.
Un’opera straordinaria per le
forme, per le dimensioni (55
mila metri quadrati di area, 40
mila metri quadrati di piazze
e giardini), ma anche la quali-
tà della collaborazione tra
progettisti, imprese e pubbli-
ca amministrazione (Comune
di Roma). L’Auditorium
Parco della Musica sorge in
un’area di Roma piuttosto

lontana dal centro storico: il
quartiere Flaminio, che già
ospita il Villaggio Olimpico
(creato per le Olimpiadi di
Roma del 1960), il Palazzetto
dello Sport e lo Stadio
Flaminio. Il progetto di Renzo
Piano, aggiudicato al termine
di un concorso internazionale
per la progettazione di un
Auditorio, ha dato la risposta
più convincente all’esigenza
di riqualificazione di un’area
di Roma che fino agli anni
Novanta si trovava in uno
stato di degrado e abbando-
no, integrandola nel comples-
so circostante. Questa straor-
dinaria struttura, il più
importante intervento urbani-
stico e culturale realizzato a
Roma dagli anni Sessanta,
sorge a pochi minuti dal cen-
tro storico, tra le rive del
fiume Tevere, la collina del
quartiere Parioli e il Villaggio
Olimpico. Il grande comples-
so polivalente è in grado di
soddisfare le esigenze di tutti
i pubblici, coniugando qualità
e spettacolo, cultura e diverti-
mento.
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Riapre
il 21 dicembre 2023
il Multisala
Cinema Lux Aprilia
Conclusa la ristrutturazione
con tecnologie
all’avanguardia per un polo
di attrazione degli amanti
del grande schermo
La provincia di Latina avrà un
nuovo punto di riferimento
per gli amanti del grande cine-
ma! Dopo quattro anni di stal-
lo, dovuti alla pandemia e ad
un rinnovamento sistematico
dell’intera struttura, riapre ad
Aprilia, il 21 dicembre, il
Multisala Cinema Lux.
Un’operazione fortemente
voluta dalla Società Cinestar,
che a Roma già gestisce i
MultisalaLux, Odeon, Tibur e
Intrastevere, nella politica cul-
turale della valorizzazione del
ritorno alla visione cinemato-
grafica in sala con il massimo
confort e le tecnologie di
maggiore avanguardia. Il pro-
getto, che prevede il riallesti-
mento totale di sette sale nei
prossimi mesi, ne vedrà inizial-
mente riaprire due con una
programmazione prevalente-
mente incentrata sui film nata-
lizi, tra i quali Wish, Wonka,
Adagio, Ferrari, Santocielo e
Prendi il volo. L’inaugurazione
ufficiale alla presenza del sin-
daco del comune di Aprilia
Lanfranco Principi e i gestori
della sala avrà luogo venerdi
22 dicembre alle ore 11:00. In
tale occasione verranno pre-
sentato in dettaglio le caratte-
ristiche del nuovo cinema. Il
Multisala Cinema Lux Aprilia si
trova in via Pontina km 45.700

Eur Spa,
il sindaco Gualtieri:
“Auguri di buon lavoro
nuovo presidente
Gasbarra”
“Congratulazioni e auguri di
buon lavoro ad Enrico
Gasbarra per la nomina a
nuovo presidente di Eur Spa.
Sono certo che Enrico, con la
sua esperienza amministrativa,
saprà rappresentare la società
con efficienza e passione”.
Così in una nota, il Sindaco di
Roma Roberto Gualtieri

in Breve



“Dopo anni di caos e disordine, che sono all’origi-
ne dell’attuale situazione con impianti inutilizzati
o dismessi, di numerosi contenziosi ancora aper-
ti, e non sempre per colpe ascrivibili ai concessio-
nari, si arriva a realizzare una parte fondamenta-
le del ‘Programma Sport’ della coalizione che ha
sostenuto il sindaco Gualtieri. Si compie un passo
atteso dall’intero mondo sportivo romano, utile a
ristabilire regole e procedure certe per i gestori in
concessione delle strutture sportive pubbliche di
Roma Capitale. Per questo riteniamo che con il
voto favorevole delle forze politiche di maggio-
ranza al nuovo Regolamento espresso oggi
dall’Assemblea capitolina, questa
Amministrazione possa iniziare a imprimere un
cambio di rotta. In questo senso, intendiamo con-

tinuare a lavorare su aspetti che ci stanno a cuore
come lo sport di base e le realtà popolari, che da
anni sostengono l’aggregazione sociale e cultura-
le nelle periferie, così come una rinnovata atten-
zione alle attività ludico-motorio-sportive nelle
strutture sportive scolastiche. Ci saremmo aspet-
tati un riferimento alla possibilità prevista dalle
normative nazionali vigenti, e non pienamente
recepite da questo Regolamento, di effettuare la
chiara scelta del tutto politica di individuare que-
gli ‘impianti privi di rilevanza economica’ in cui
valorizzare le proposte di chi organizza ‘attività
sportive sociali di base’ o ‘sport meno praticati’, in
assenza di utili o di dividendi economici.
Riteniamo positiva la classificazione municipale
per gli ‘impianti sportivi autonomi da realizzare

negli spazi esterni degli Istituti Scolatici, ma que-
sta previsione richiederà un ulteriore carico e un
urgente lavoro per definire i criteri di applicazio-
ne da parte degli uffici centrali considerando che
la materia dovrebbe essere di competenza degli
uffici tecnico-amministrativi dei Municipi. La
soluzione adottata non va nella direzione di un
auspicato e progressivo decentramento. Allo stes-
so tempo, rimaniamo perplessi su come dagli
uffici centrali si possa seguire la complessità del
rapporto con il mondo delle scuole del territorio e
vogliamo sottolineare che non possiamo permet-
terci l’ennesima apertura di vertenze con le
amministrazioni scolastiche e la contrapposizione
con le realtà dei Centri Sportivi Municipali che
organizzano le attività da oltre 40 anni nelle pale-

stre scolastiche. Un risultato deve però essere per-
seguito. Il rinnovato supporto degli uffici dovrà
permettere di correggere gli errori commessi in
passato nelle procedure, recepire in tempi rapidi
le proposte dei concessionari e affiancarli suppor-
tandoli nella gestione, superare le vertenze aperte
e avere maggiore capacità e velocità di risposta
nelle decisioni da assumere che spesso nel settore
sportivo hanno carattere di estrema urgenza. Su
questa base, e in virtù di queste considerazioni,
abbiamo espresso oggi il nostro voto favorevole a
questa Proposta di Deliberazione”. Così in una
nota i consiglieri capitolini dell’Alleanza Verdi-
Sinistra Ferdinando Bonessio, presidente della
Commissione Sport di Roma Capitale, Michela
Cicculli e Alessandro Luparelli

Intervento di Alleanza Verdi-Sinistra: “Ristabilire regole certe a sostegno del servizio sportivo pubblico”
“Regolamento impianti sportivi, un punto di partenza”

“Officine dei sogni” è un progetto
selezionato da Con i Bambini nel-
l’ambito del Fondo per il contrasto
della povertà educativa minorile e
cofinanziato dalla Regione Lazio,
rivolto a alunni, docenti e genitori
del territorio di Lunghezza (RM),
con l’obiettivo di ridurre e preveni-
re la dispersione scolastica nella
fascia di età 6-13 anni e supportare
le famiglie. I partner del progetto,
MOIGE (Movimento Italiano
Genitori), EUROPEAN DEVELOP-
MENT CONSULTING S.r.l.,
Progetto GRAF - Gruppo e Rete per
l’apprendimento e la formazione,
LUDUS COOPERATIVA SOCIA-
LE, Associazione culturale e teatra-
le Lucrezia, hanno lavorato insieme
per sostenere gli istituti scolastici e
attuare strategie a lungo termine
sul territorio, in modo tale da
avviare dei percorsi che rimarran-
no presidi stabili nel tempo. Presso
il Castello di Lunghezza si sono

svolti laboratori estivi: percorsi
costituiti da letture partecipate e
manipolazione volte a risvegliare
attitudini creative. Bambini e bam-
bine sono stati invitati ad ascoltare
ed agire storie di libri e a lavorare
con la creta guidati da una teatran-
te e da uno scultore non vedente
professionista. Sono stati inoltre

realizzati laboratori di storytelling e
tecniche di narrazione attraverso il
linguaggio cinematografico. I bam-
bini sono stati coinvolti nell’idea-
zione, nella scrittura e produzione
di cortometraggi e in laboratori
musicali. Molte delle proposte
didattiche del progetto si sono
basate sul principio del peer educa-

tion, ovvero, i minori con più espe-
rienza e formati hanno aiutato i
compagni più in difficoltà. Un altro
elemento cardine del progetto, è
stata la creazione del “Servizio
Civile Scolastico”, IC Castelverde
ha aperto le porte nelle ore pomeri-
diane con attività di aiuto compiti e
uno sportello di ascolto dedicato ai

genitori del territorio. Le innumere-
voli attività realizzate dal progetto:
eventi estivi, laboratori, progetta-
zione spazi scolastici, media educa-
tion, sono stati tutti finalizzati a
prevenire la dispersione scolastica
e a rafforzare il contesto sociale e la
comunità educante del territorio di
Lunghezza.

A Lunghezza per combattere la dispersione scolastica e rafforzare la comunità educante

MOIGE: si chiude “Officine dei sogni”

“Il diritto allo sport al centro
del nuovo regolamento per la
gestione e l’utilizzo degli
impianti sportivi comunali che
è stato approvato
dall’Assemblea capitolina. Un
testo frutto di un intenso lavoro
di confronto tra Assemblea
Capitolina, Uffici, Assessorato,
operatori e associazioni. Un
documento che definisce final-
mente in modo chiaro, traspa-
rente e certo le norme in un set-
tore strategico della nostra città
che fino ad oggi non è stato
adeguatamente ascoltato e
costretto da norme burocrati-
che che rischiavano di soffocar-
lo. L’obiettivo che si è voluto
raggiungere è stato quello di
considerare i concessionari par-
tner dell’Amministrazione con-
sentendo di pianificare in
maniera più efficace un servi-
zio pubblico essenziale, dando
risposte anche sul tema delle
tariffe. Sono stati avviati luoghi
istituzionali di confronto quali
l’Assemblea dei concessionari e
l’Osservatorio dello sport dove
finalmente le istanze degli ope-
ratori potranno avere voce e

visibilità. Roma Capitale vuole
tutelare e assicurare l’accesso
alla pratica sportiva alle fami-
glie romane, a partire dallo
sport di base, fondamentale per
la formazione e la crescita dei
più giovani”. Così in una nota
la Presidente dell’Assemblea
capitolina Svetlana Celli.

Trabucco (Cg)
e Biolghini (Rf):

“Rivoluzione
dello sport romano”

“Approvato quest’oggi in
Assemblea Capitolina il nuovo
Regolamento per gli Impianti

Sportivi di proprietà di Roma
Capitale. Una normativa unica,
snella, chiara e funzionale al
suo impiego. - affermano il
capogruppo della Lista Civica
Gualtieri Sindaco Giorgio
Trabucco e la consigliera capi-
tolina di Roma Futura Tiziana
Biolghini- Un altro decisivo
passo in avanti per la rivoluzio-
ne dello sport romano che stia-
mo concretizzando grazie
all’intenso lavoro
dell’Assessore Alessandro
Onorato e di tutta
l’Amministrazione Gualtieri.
Andiamo finalmente a riunire i

diversi regolamenti vigenti,
obsoleti, poco chiari e poco
oggettivi, per averne uno solo
ma completo ed esaustivo. I
principali argomenti che andia-
mo a rimodulare sono la classi-
ficazione degli impianti stessi,
la gestione di eventi all’interno
delle strutture e la tariffazione
da applicare agli utenti. Dopo
anni di storture diamo quindi
da ora in poi dei criteri oggetti-
vi per la classificazione degli
impianti sportivi, indichiamo
delle modalità chiare per la
gestione degli eventi e, soprat-
tutto, andiamo a determinare la

tariffazione per tutti coloro che
usufruiscono delle strutture
comunali. Snelliamo inoltre gli
iter burocratici per la realizza-
zione di migliorie strutturali
che, nei limiti e nel rispetto
delle leggi vigenti, potranno
essere fatte in tempi certi e
brevi. Parliamo di 133 impianti
comunali e 40 municipali, ciò
determina un bacino di utenza
di migliaia di famiglie, giovani,
ragazzi che devono poter acce-
dere alla pratica sportiva con
prezzi calmierati e tariffe
aggiornate. Abbiamo già chiari-
to come non ci sia più spazio

per i furbetti che pensano di
poter sfruttare strutture di
Roma Capitale con prezzi da
palestre blasonate impedendo-
ne di fatto l’accesso alla cittadi-
nanza. 
Non possiamo permetterlo: lo
sport è e deve essere un diritto
di ogni singolo cittadino e cia-
scuna azione messa in atto
dalla nostra Amministrazione,
dalla revoca per i concessionari
inadempienti ai voucher per i
ragazzi e i disabili fino a questo
nuovo regolamento, va proprio
in questa direzione”, concludo-
no Trabucco e Biolghini.
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Intervento della presidente dell’Assemblea Capitolina, Svetlana Celli

Impianti sportivi comunali
Il diritto allo Sport al centro
del nuovo regolamento Credit: Imagoeconomica



Soddisfazione del Gruppo Consiliare e del Direttivo di Governo Civico per Cerveteri
Campo di Mare, via ai condoni
Approvata una delibera storica

È un vero e proprio allarme quello
che lanciano le guardie zoofile di
Fareambiente Cerveteri. L’ultimo
avvistamento di bustine contenente
veleno per topi utilizzate dai resi-
denti per sconfiggere gli “ospiti
indesiderati” ha fatto scattare l’al-
lerta nel territorio: “La situazione
inizia a diventare davvero seria”.
Con il rischio però di avvelenare i
cani, come accaduto purtroppo al
povero Jei giorni fa, incrocio tra un
pitbull e un amstaff. Ieri il ritrova-
mento dei ratticidi è avvenuto in via

Adria come confermato dal respon-
sabile, Fabio Di Matteo. «Il caso del
cane avvelenato per fortuna poi sal-
vato - prosegue - è avvenuto in via
Trevignano, lungo la strada che
costeggia il fiume Zambra.
Rinnoviamo l’appello: è utile che
anche i veterinari facciano la loro
parte registrando i casi di avvelena-
mento in modo da poter attivare
anche la magistratura magari con il
posizionamento di telecamere o
fototrappole. Sul registro ufficiale
degli avvelenamenti risulta solo un

caso a Cerveteri, ma è impossibile
perché soltanto a Cerenova ce ne
sono svariati nell’ultimo anno». I
cittadini sono esasperati ma qualcu-
no continua a programmare inter-
venti fai-da-te mettendo in pericolo
i cani, considerata anche la vicinan-
za di un dog park, e poi i gatti.
Almeno Jei ha avuto salva la vita
come confermato dalla sua padrona
Emy per l’attivazione delle zoofile e
della polizia del commissariato di
via Vilnius a Ladispoli che con una
volante ha scortato il cane in fin di

vita fino alla studio del veterinario.
Il cagnolino di un anno e mezzo ha
una storia particolare perché era
stato abbandonato in un secchione
con altri cuccioli. E ora anche l’inci-
dente con la bustina di veleno inge-
rita involontariamente pensando
fosse un boccone. Il veterinario era
già pronto con l’occorrente nel suo
studio. In tanti dicono la loro sui
social. «Questa è pure la conseguen-
za di allarmismi tra cittadini in
merito alla presenza di topi e la
necessità di ucciderli. Che poi

magari si uccide un topo ma ne
resta un “esercito” in giro. Le conse-
guenze, come vediamo, possono
essere letali per cani o altri animali
come i gatti», è lo sfogo di Antonella
residente di Cerenova. «La gente
continua da tempo a buttare le
esche lungo il fiume nel tentativo di
acciuffare i topi», scrive pubblica-
mente Alessandro. «Non è la prima
volta e non si può andare avanti
così», è il pensiero Donatella

Ratticidi, scatta l’allarme per cani e gatti 
Fare Ambiente: “Situazione preoccupante”

“Abbiamo sempre avuto ragio-
ne, Alessio Pascucci aveva
intrapreso la strada giusta: ieri
in Consiglio comunale abbia-
mo posto fine ad una storia
tutta Italiana nata nel 1972. Da
oggi stesso, con l’approvazione
della Delibera avvenuta ieri
(giovedì, ndr) in Consiglio
comunale e approvata all’una-
nimità, i Cittadini proprietari
di immobili di Campo di Mare
potranno fare richiesta, e dun-
que ricevere, i condoni sulle
loro case. Un atto storico, sul
quale la maggioranza attuale
della quale Governo Civico da
sempre rappresenta la forza
prevalente in Consiglio comu-
nale, ha iniziato a lavorarci sin
dal 2012 e che oggi vede la
parola fine. Una promessa che
avevamo fatto ai cittadini in
campagna elettorale e nel corso
degli anni, che oggi è diventata
realtà”. A dichiararlo in una
nota è il Gruppo Consiliare e il
Direttivo tutto di Governo
Civico per Cerveteri.
“Doverosi, due ringraziamenti
importantissimi - ha aggiunto
il Gruppo - il primo è per il
nostro storico fondatore,
Alessio Pascucci, che durante i
suoi dieci anni da Sindaco di
Cerveteri, insieme all’allora
Dirigente Urbanistica e com-
pianto Ingegner Nunzi, ebbero
l’intuizione di intraprendere
questo percorso amministrati-
vo per Campo di Mare. Un iter

iniziato con la perimetrazione
del nucleo abusivo di Campo
di Mare, proseguito con la pro-
gettazione e approvazione
della variante speciale e con-
clusosi oggi con il passaggio
della delibera di ieri in
Consiglio comunale. Motivo di
soddisfazione in più è l’appro-
vazione all’unanimità di que-
sto atto, da parte di tutti i
Consiglieri, a testimonianza di
come avevamo ragione sin dal-
l’inizio”. “Si chiude dunque
una storia lunga 51anni - con-
clude il Gruppo Consiliare di
Governo Civico - che restitui-
sce ai proprietari di Campo di
Mare la tranquillità sui propri
immobili, la tranquillità di
avere in regola e senza più la
spada di Damocle che pendeva
sulle loro teste da mezzo seco-
lo. 
Con l’occasione, ci teniamo a
porgere un ringraziamento
ovviamente anche al nostro
attuale Sindaco, Elena Gubetti,
che sia durante la sua attività
da Assessore e Vicesindaco,
che oggi da Sindaco ha sempre
seguito in prima persona insie-
me ad Alessio Pascucci l’iter
burocratico di questo atto stori-
co. Un plauso, è rivolto anche
all’attuale Dirigente
Urbanistica Ingegner Manuela
Lasio, insediatasi da pochi
mesi ma che sin da subito ha
dimostrato grande capacità,
competenza e professionalità”
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Disabilità,
sì al regolamento
della Consulta
cittadina permanente
Approvato all’unanimità il
regolamento della consulta
cittadina permanente per le
politiche a favore delle per-
sone con disabilità e delle
famiglie di persone con disa-
bilità. «Un impegno preso
con i nostri elettori - ha
commentato il sindaco
Elena Gubetti - che ancora
una volta abbiamo mante-
nuto. Vogliamo creare una
realtà in cui l’uguaglianza
sociale, i diritti e le opportu-
nità siano garantiti a tutti.
Un punto di raccordo e di
comunicazione delle attività,
delle politiche, degli aspetti
positivi e delle criticità del
territorio. L’obiettivo - pro-
segue ancora Gubetti - è
quello di promuovere inizia-
tive di supporto a quanti
sono in condizioni di disagio
psicofisico e svantaggio
sociale, verso l’autodetermi-
nazione di ognuno per
difendere diritti e doveri dei
cittadini con disabilità». E
ancora: «Sensibilizzare tutta
la cittadinanza per abbattere
le barriere culturali e favori-
re una reale cultura delle
pari opportunità, intrattene-
re rapporti sia con l’insieme
delle realtà dell’associazioni-
smo, sia con enti e istituzio-
ni pubbliche, quale partner
e consulente nei progetti di
integrazione e di contrasto
a ogni tipo di “barriera”.
Infine - conclude - un punto
di riferimento per insegnanti
al fine di far conoscere e
approfondire i temi legati
all’inclusività scolastica».

in Breve

E’ stato un consiglio comunale dal peso specifi-
co importante quello tenutosi ieri presso il
palazzo del Granarone, a Cerveteri. La massima
assemblea pubblica etrusca, infatti, ha votato
all’unanimità la delibera che permette ai pro-
prietari degli stabili di Campo di Mare di otte-
nere il condono. Condoni che riguardano anche
i negozi presenti in zona Piazza Prima Rosa e
zone adiacenti. Un lavoro venuto da lontano a
cui ha lavorato molto alacremente anche l’attua-
le assessore all’urbanistica, Riccardo Ferri. “C’è
enorme soddisfazione per aver raggiunto un
obiettivo storico per i cittadini di Campo di
Mare e per tutto l’indotto economico che potrà
svilupparsi a favore dell’intero territorio di
Cerveteri. La delibera, votata all’unanimità, per-
metterà di rilanciare le attività commerciali a
piazza prima Rosa: attività che saranno il fulcro
dello sviluppo economico del lungomare”. Ad
esprimere soddisfazione anche il capogruppo
del partito democratico etrusco, Linda Ferretti.
E’ tutto il partito democratico di Cerveteri ad
esultare per il risultato. “Quella di ieri è stata
una giornata fondamentale per il futuro della
nostra città. La delibera approvata da tutto il
consiglio comunale di Cerveteri segna un passo
fondamentale per lo sviluppo della frazione
marina e di tutto il territorio di Cerveteri. Il par-
tito democratico ha giocato un ruolo fondamen-
tale affinché si raggiungesse questo importante
risultato. La possibilità di condonare i negozi
della zona di Piazza Prima Rosa rappresenta un
volano incredibile per l’economia della città. Un
plauso va al lavoro dell’assessore all’urbanisti-
ca, in quota PD, Riccardo Ferri, agli uffici comu-
nali e a tutta l’amministrazione per questo gran-
de risultato”. “Il Partito democratico di
Cerveteri - si legge in una nota stampa - esprime
grande soddisfazione per l’approvazione della
delibera che consentirà il rilascio dei condoni di
Campo di Mare, approvata all’unanimità nella
seduta del Consiglio Comunale di ieri”. “Il

Direttivo tutto - prosegue la nota - ringrazia
l’egregio lavoro svolto dall’assessore Riccardo
Ferri e dagli uffici che nell’ultimo periodo
hanno lavorato con grande sollecitudine per
risolvere un problema che da 50 anni attanaglia
la nostra preziosa frazione. La delibera è un’al-
tra pietra per continuare la riqualificazione
della frazione balneare di Cerveteri, che auspi-
chiamo diventi presto il centro di uno sviluppo
turistico nel quale il crediamo da sempre. Un
grande plauso va all’amministrazione - chiosa
la nota - con la certezza che questo sia soltanto
un punto di partenza verso un miglioramento
della vita dei cittadini che fino a oggi hanno vis-
suto nell’incertezza”.

Condoni a Campo di Mare, PD:
“Pietra miliare per continuare
la riqualificazione della frazione”
L’assessore Riccardo Ferri: “Con l’atto parte il rilancio
commerciale del lungomare dei Navigatori Etruschi”



Alle ore 17:00 di questo pomeriggio
aprirà ufficialmente i battenti
l’Emporio Roma, il nuovo store di
Ladispoli nato da un progetto di
Stefano Consorti, il quale consentirà
ai clienti interessati di poter acquista-
re articoli originali targati AS Roma,
poiché il negozio, situato in Via
Palermo 78/E, beneficerà della stessa
fornitura destinata agli store ufficiali
della società calcistica giallorossa,
con tanto di autorizzazione concessa
proprio da quest’ultima. Per l’evento
inaugurale dell’Emporio Roma non
mancheranno special guest di diversi
ambiti, partendo ovviamente dal set-
tore calcistico e da chi ha contribuito
a scrivere pagine gloriose del Club
capitolino, come Vincent Candela,
campione del Mondo con la Francia
nel Mondiale disputato nel 1998 pro-
prio in terra transalpina, nonché pila-
stro della Roma laureatasi campione
d’Italia nella stagione 2000/2001 del
campionato di Serie A. In attesa del-
l’apertura di oggi pomeriggio, Alice
Lopedote, giornalista e componente
del team di Tele Radio Stereo fino a
dieci anni fa, nonché moglie di
Stefano Consorti, proprietario

dell’Emporio Roma, ha raccontato la
storia del negozio e tutto il percorso
che ha portato all’inaugurazione
odierna: “L’idea di aprire il negozio è
partita dal sogno di mio marito Stefano
Consorti: per anni ha ricoperto il ruolo di
responsabile del reparto macelleria al
GROS di Ladispoli, fino al luglio del
2022, quando è stato vittima di un brut-
to incidente con la moto, rischiando addi-
rittura la paralisi. Dopo diversi mesi di
stop e l’intervento subìto, provò a torna-
re a lavoro, ma non riusciva più a svol-
gerlo come prima, riscontrando delle dif-

ficoltà fisiche che lo hanno fortemente
penalizzato e che tuttora continuano a

creargli qualche problema. Da lì è partita
l’idea di provare a realizzare questo suo
sogno nel cassetto, tramutando l’inciden-
te in un pretesto per fargli spalancare le
porte di una nuova vita, spingendolo ad
avviare una sua attività con la quale con-
durre le giornate seguendo un ritmo dif-
ferente e meno frenetico, senza la necessi-
tà di dover lavorare più di dieci ore al
giorno. Ovviamente Stefano può contare
sul mio sostegno e su quello di suo fratel-
lo, ma il progetto è nato completamente
da un’idea di mio marito, e arrivare a
raggiungere un traguardo del genere per

lui è decisamente significa-
tivo se considerassimo che è
sempre stato abbonato e che
in passato ha fatto parte
anche del CUCS, il
Commando Ultrà Curva
Sud degli anni Novanta”.
L’apertura dell’Emporio
Roma non si limita sola-
mente al negozio in sé,
poiché Alice ha raccon-
tato che Stefano ha un
altro progetto in cantiere
per il futuro: “In una data

successiva a quella dell’inaugurazione
del negozio aprirà anche un Roma Club

Ladispoli legato allo store e denominato
‘Vecchie Teste’, nel quale sarà presente
un direttivo ed il Club entrerà a far parte
anche dell’AIRC (Associazione Italiana
Roma Club, ndr). Verranno ovviamente
organizzati eventi per celebrare l’apertu-
ra del Roma Club e saranno presenti
diversi ospiti, ma quello sarà un passo
successivo sul quale ci focalizzeremo più
in avanti”. Alice ha poi illustrato la
modalità con cui sono stati invitati ospi-
ti d’eccezione, come il già citato Candela
e non solo: “Questo pomeriggio saranno
presenti alcuni nostri amici della radiofo-
nia romana, Enzo Salvi e Vincent
Candela; non si può dimenticare uno dei
principali protagonisti dello scudetto
della Roma del 2001! Personalmente
conosco molto bene Candela, ci ho lavora-
to insieme e lui è sempre stato molto gen-
tile e disponibile; non a caso l’idea di con-
tattarlo per invitarlo al negozio per il
taglio del nastro è partita da noi, non
sarà presente come testimonial inviato
dalla Roma. Sarebbe dovuto venire anche
Marco Del Vecchio, ma sfortunatamente
proprio oggi deve tornare a Dubai. Ad
ogni modo, potremo contare su parecchi
invitati e amici presenti”.

Simone Pietro Zazza

Oggi l’inaugurazione, tra gli ospiti presenti il francese campione d’Italia con la Roma nel 2001

Apre “Emporio Roma”, arriva Candelà
In bocca al lupo a Stefano Consorti per l’avvio di questa attività in via Palermo 78

“Come tutti ricorderanno, fino a qualche anno
nel. territorio di Ladispoli, erano presenti e fun-
zionanti 5 casette dell’acqua (o Casette del
Sindaco) gestite dalla Flavia Acque. La disponi-
bilità delle “casette” mano a mano è diminuita
per ragioni diverse e non sempre chiare (guasti
irriparati, provvedimenti sanitari ecc.) fino a
cessare completamente con il passaggio a
ACEA-ATO2, creando un ulteriore disagio oltre quelli ben noti a
cittadini e amministratori locali. Succede così che i cittadini sono
costretti a comprare l’acqua imbottigliata o a dotarsi di depura-
tore casalingo con elevati costi in entrambi i casi. Per le acque
minerali, in particolare, sono da prendere in seria considerazio-
ne, oltre i costi, una gestione non sempre trasparente delle
Società che imbottigliano e commercializzano un prodotto defi-
nito ormai da tempo come “bene pubblico”; diversi marchi com-
merciali sono stati, infatti, coinvolti nell’insorgenza di problema-

tiche che hanno esposto i consumatori a rischi
chimici e biologici. Tutti noi consumatori e gli
Amministratori per primi, dovremmo farci
carico dell’avvio della “transizione ecologica”,
concetto ormai consolidato sia a livello europeo
che internazionale. Questo processo compren-
de anche la riduzione della produzione di rifiu-
ti e, in particolare, l’impatto che le plastiche,

compresi i prodotti della loro degradazione (microplastiche)
hanno sulla salute dell’uomo e degli animali; infine, dovremmo
rivolgere uno sguardo attento alle condizioni economiche sem-
pre più disagiate delle famiglie. Premesso tutto questo, siamo qui
a chiedere ai destinatari di questo appello che si attivino tutte le
procedura per il rifunzionamento delle “casette dell’acqua”, in
caso contrario, ci auguriamo che siano fornite ai cittadini le
opportune motivazioni a sostegno di questa scelta”. Nota a firma
della Sinistra Italiana di Ladispoli.

SI: “Sindaco, delegato Moretti e Acea, 
necessario riattivare le casette dell’acqua”
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Oggi la Corsa di Natale 
per regalare sorrisi
ai piccoli degenti 
dell’ospedale Bambino Gesù

Ritorna a Ladispoli la “Corsa di
Natale” per regalare un sorriso ai
piccoli pazienti dell’ospedale
Bambino Gesù di Palidoro”.
Questa mattina, sabato 16 dicem-
bre, alle ore 9,30, in piazza
Rossellini, partirà la manifestazione
podistica aperta a tutti che si pone l’obiettivo di raccogliere fondi
per il nosocomio pediatrico. Sarà possibile anche donare un giocat-
tolo. Un appuntamento organizzato dalla Podistica Alsium con il
patrocinio dell’amministrazione comunale.

Teatro Vannini,
oggi e domani
arriva il “Sixtybar”

Dopo il successo dello spetta-
colo dedicato a Lucio Dalla,
nei prossimi weekend La
Valigia dell’Attore propone al
teatro Marco Vannini uno
spettacolo ambientato
nell’America degli anni ‘60, dal
titolo Sixtybar. New Orleans,
Louisiana, anni ‘60: il Sixtybar
è uno dei locali più frequentati
della città. Dalla gente comune
alle celebrità, in tanti varcano la soglia d’ingresso, a prescindere dal-
l’estrazione sociale. Ai tavoli del Sixtybar si siede Marilyn nei giorni
che precedono la sua morte: tra queste mura, Jackie Kennedy rila-
scia un’intervista qualche settimana dopo l’attentato di Dallas. E
Lloyd, il titolare del Sixtybar, si ritrova suo malgrado ad essere
testimone di segreti inconfessabili: storie di abusi, di lotte, di lacri-
me. Così gli aneddoti e i racconti che colorano quel decennio ci
riportano ai suoi protagonisti, agli eventi che ne hanno contraddi-
stinto il clima politico, culturale e sociale. Ma l’eco di quegli anni
risuona tuttora, come se non fosse passato più di mezzo secolo,
come se nel mezzo tutto sia passato inosservato. Appuntamento al
teatro Marco Vannini sabato 16 ore 21:00 e domenica 17 dicem-
bre ore 17:00. In replica anche la settimana successiva.

in Breve



Baciu e Fiorelli: “Istituire 
quanto prima la Commissione
Trasparenza e Legalità”

Santa Severa: via ad un nuovo 
week end da vivere nel Castello
grazie al “Villaggio di Natale”

Illustrato dall’Azienda Agricola Sant’Antonio con il patrocinio del Comune di Santa Marinella

Presentato il progetto del “Mandorleto”
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Dopo la limonaia, la Città di
Santa Marinella è pronta ad
ospitare anche un grande man-
dorleto. Nella Sala della Giunta
del Municipio infatti, è stato pre-
sentato il progetto di realizzazio-
ne di un grande “mandorleto”
che sarà ubicato nella zona nord
della città, proposto
dall’Azienda Agricola
Sant’Antonio con il patrocinio
del Comune di Santa Marinella.
Entro il mese di febbraio saran-
no infatti piantumati oltre 4200
alberi di mandorlo nei terreni
incolti in zona “Prato del Mare”,
compresi tra Via Caspio e Via

Siena. “Siamo estremamente
felici - ha dichiarato il Sindaco
Tidei - che l’azienda abbia scelto
la nostra città per proseguire il
progetto della “Città dei colori e
dei profumi” avviato dapprima
con la limonaia, che ora prose-
gue con questo grande mandor-
leto in zona Prato del Mare, e si
concluderà con la realizzazione
del progetto di piantumazione
dei melograni nelle adiacenze di
“Castrum Novum”. Non più
cemento dunque, ma tanti alberi
e tanto verde che andranno a
colorare e profumare la città
come non mai. A questo va

aggiunto - ha continuato il
Sindaco - che questa iniziativa
avrà anche ricadute positive,
ovviamente sul piano dell’occu-
pazione, attraverso le iniziative
che l’azienda metterà in campo
da qui ai prossimi mesi. L’idea
di rilanciare la tradizione del
floro-vivaismo è una peculiarità
e un obiettivo di questa impresa
“rosa”, composta al 99% di capi-
tale sociale detenuto da sole
donne, che ringrazio con tutto il
cuore per aver preferito la nostra
città ad altri luoghi”. “La scelta
di Santa Marinella - ha dichiara-
to a nome dell’azienda la

dott.ssa Beatrice Puglisi
Alibrandi - oltre che per la tradi-
zione di famiglia, dipende
soprattutto dal clima che caratte-
rizza il territorio durante tutto
l’anno. Già in passato infatti, la
zona era famosa per la sua tradi-
zione florovivaistica e ci augu-
riamo che altri seguano il nostro
esempio, così da poter dare un
contributo al rilancio dell’econo-
mia cittadina in merito a questo
settore. Ringraziamo il Sindaco
Pietro Tidei ed il Comune di
Santa Marinella per aver sup-
portato e patrocinato questa
bella opportunità”.

“Nella “Promessopoli” guidata
dal Sindaco “Solo Promesse” -
secondo la definizione data alla
nostra città durante la trasmis-
sione Far West di RAI 3, andata
in onda lunedì 11 dicembre -
succede che il Sindaco Tidei,
unitamente alla propria mag-
gioranza, continua goffamente
a spostare l’attenzione dei citta-
dini, dando la colpa agli altri,
questa volta alla minoranza. È
stato convocato, infatti, il 12
dicembre scorso, un consiglio
comunale senza che si avesse la
certezza della presenza in aula
della stessa maggioranza. Alla
prova dei fatti, si attribuisce il
venir meno del numero legale
ai consiglieri di opposizione. Le
assenze di ben 5 consiglieri di
maggioranza Ricci, Befani,
Magliani, Mocanu e del
Presidente del consiglio
Minghella hanno fatto sì che la
seduta del 12 dicembre non
potesse raggiungere il numero
legale dei presenti senza l’ap-
porto dei consiglieri di mino-
ranza. Abbiamo ritenuto dove-
roso non fare da stampella ad
un primo cittadino che, incalza-

to da un giornalista, poche ore
prima, aveva ammesso in una
trasmissione andata in onda su
una rete nazionale (RAI 3) che
“serve più trasparenza”. Nella
logica ormai completamente
distorta di chi sta male ammini-
strando Santa Marinella, il
Sindaco e la sua maggioranza,
arroccati a difesa dell’indifen-
dibile e di una credibilità defi-
nitivamente compromessa, la
minoranza “dovrebbe” supina-
mente puntellare le azioni della
maggioranza, assecondando i
suoi sempre più frequenti
inciampi amministrativi. Noi
siamo all’opposizione della
giunta Tidei, distanti e distinti
da questo modo di gestire la
nostra città, caratterizzata da
azioni soggette perfino ad
interrogazione parlamentare
da parte del vicepresidente
della Camera dei Deputati,
onorevole Fabio Rampelli. I
consiglieri di maggioranza
dovrebbero prendere coraggio
e chiedere trasparenza e verità
a chi, da mesi mortifica una
città, facendola finire sulle
prime pagine dei quotidiani

nazionali e in prima serata su
reti nazionali. 
Una situazione, questa sì, poco
rispettosa nei confronti della
cittadinanza. Le responsabilità,
ribadiamo, sono da attribuire
unicamente a chi sta governan-
do la nostra città. Accogliamo
positivamente la dichiarazione
del Sindaco Tidei riguardo
l’esigenza di una maggior tra-
sparenza e a tal proposito, chie-
diamo che venga istituita quan-
to prima la Commissione
Consiliare Trasparenza e
Legalità, commissione di
garanzia e già presente nella
maggior parte dei Comuni
d’Italia”. Così in una nota a
firma dei consiglieri di opposi-
zione Alina Baciu e Domenico
Fiorelli

Dopo il successo del primo fine
settimana il Villaggio di Natale al
Castello di Santa Severa si appre-
sta a riaprire da venerdì 15 dicem-
bre dalle ore 14.30 e poi sabato 16
e domenica 17, dalle ore 10.30 fino
alle 19.30. Un’atmosfera magica e
gioiosa per visitatori tutte le età,
che potranno immergersi in un
viaggio fantastico nelle emozioni
delle feste, attraverso installazioni
luminose, spazi di gioco e di crea-
tività, spettacoli circensi, teatrali e
musicali, laboratori artistici e di
fantasia, visitare la Casa di Babbo
Natale e della Befana, passeggiare
tra le casette del mercatino dell’ar-
tigianato e di prodotti locali e
natalizi, sostare nell’area area
food and beverage per una pausa
enogastronomica per rendere
ancora più magica la calda atmo-
sfera natalizia. In programma
venerdì 15 dicembre alle ore 17:00
presso il Laboratorio di Natale la
seconda parte del laboratorio di
ceramica. Si riparte sabato 16
dicembre alle ore 11:00 nel Bosco
incantato con la distribuzione
popcorn zucchero filato e pallon-
cini con personaggi animati. Alle
ore 11:30 appuntamento al Teatro

fantastico con il laboratorio di tea-
tro, adatto a bambini e bambine di
età 5-10 anni. Alle ore 15:30 la
Piazza del circo ospiterà lo spetta-
colo circense bon bon rouge e, a
seguire, alle ore 16:30 animazione
musicale per i più piccini con balli
e danze e trucco, colori e sculture
di palloncini. Domenica 17 dicem-
bre alle ore 11:00 in Piazza del
circo laboratorio circense interatti-
vo l’artista sono io e, alle ore 12:00,
l’ animazione itinerante con la
parata delle principesse Elsa e
Anna, Olaf, Rapunzel,
Cenerentola, Biancaneve e Ariel.
A seguire sempre in Piazza del
Circo alle ore 15:30 lo spettacolo

circense hularmonia e alle ore
16:30 animazione musicale per i
più piccini con balli e danze e
trucco, colori e sculture di pallon-
cini. L’organizzazione e la super-
visione delle attività del Villaggio
del Natale sono a cura di
LAZIOcrea con gli allestimenti e
la programmazione artistica di
MM Idea e il progetto è promosso
dalla Regione Lazio in collabora-
zione con Assessorato alla
Cultura, Direzione regionale
Ambiente, la Riserva naturale di
Macchiatonda e Monumento
Naturale di Pyrgi, d’intesa con
MiC, Comune di Santa Marinella
e Coopculture. 

È accusato di aver dato fuoco la sera dello scorso
6 novembre a due veicoli parcheggiati nelle stra-
de del centro storico di Bracciano il 59 enne del
posto arrestato dai carabinieri della Sezione
Operativa della Compagnia di Bracciano.
L’ordinanza eseguita dai militari dispone la
misura cautelare degli arresti domiciliari poiché
gravemente indiziato del reato di incendio.
L’origine dolosa dell’atto e le successive attività
di indagine, coordinate dalla Procura della
Repubblica presso il Tribunale di Civitavecchia,
hanno consentito di ricostruire le fasi dell’evento
e, quindi, di individuare dei gravi indizi di col-
pevolezza nei confronti dell’indagato, sottoposto
alla misura cautelare degli arresti domiciliari.

Due auto a fuoco nel centro storico
di Bracciano, arrestato 59enne del posto



Tony Cairoli al concerto di domenica
“Swinging Christmas. Musica Natalizia
e Swing” nella Chiesa di San Giuseppe

Martedì 12 dicembre, con la conse-
gna ufficiale ad una casa famiglia
dei prodotti raccolti si è conclusa
ufficialmente l’iniziativa benefica In
Farmacia per i Bambini 2023, orga-
nizzata dalla Fondazione Francesca
Rava Onlus, dal 17 al 24 novembre
2023, in occasione della Giornata
Mondiale dei diritti dell’Infanziae
dedicata alla sensibilizzazione sui
diritti dei più piccoli e alla raccolta di
farmaci da banco, alimenti per l’in-
fanzia e prodotti pediatrici per i
minori in povertà sanitaria. Il
Comandante del CTM (Centro
Tecnico per la Meteorologia),
Tenente Colonnello Fabrizio
Ciciulla, in rappresentanza del
Comandante del CSSAM (Centro
Storiografico e Sportivo
dell’Aeronautica Militare),
Colonnello Luigi Barbagallo, assente
per motivi di lavoro, una ristretta
delegazione del personale militare
di Vigna di Valle edil Presidente
della Sezione ANMI (Associazione
Nazionale Marinai d’Italia) di
Bracciano, Antonello D’Elia,si sono
recati presso la Casa
FamigliaCongregazione delle
Piccole Ancelle del Sacro Cuore di
Palidoro-Fiumicino per effettuare la
consegna dei prodotti raccolti presso
la Farmacia La Rinascente di
Bracciano, alla quale la struttura era
stata abbinata. Il Tenente Colonnello
Fabrizio Ciciullanel ringraziare le
Dottoresse Maria Antonietta
Carrieri e Maria Francesca Stamati
per l’ospitalità, ha espresso il vivo
entusiasmo di tutto il personale
coinvolto in questa iniziativa benefi-
ca: “Dopo i confortanti risultati dello
scorso anno, dove abbiamo toccato
con mano tutte le fasi di questo pro-
getto, dalla raccolta dei prodotti in
farmacia fino alla loro distribuzione
in una casa famiglia, abbiamo volu-
to rinnovare il nostro supporto a
questo lodevole progetto. Con il
Colonnello Barbagallo abbiamo
voluto portare qui i nostri uomini e
donne, soprattutto i più giovani, che
hanno dedicato energie e tempo a
questo nobile fine: è importante,

infatti,che le giovani leve si confron-
tino con tali realtà e sperimentino
con mano l’arricchimento interiore e
l’accrescimentodello spirito umani-
tario che contraddistingue da sem-
pre il personale con le
stellette.Quest’attività ci consente
ancora una volta di operare concre-
tamente a contatto con la comunità e
di rinnovare il saldo legame tra i cit-
tadini e la nostra Forza Armata che,
nello spirito che la contraddistin-
gue,si interessa con fattivo impegno,
attenzione e dedizione anche ai temi
socio-sanitari, a tutela della colletti-
vità e delle fasce più deboli”. Viva
soddisfazione anche da parte del
personale della Farmacia: “In questo
percorso di sensibilizzazione verso
l’utenza ci hanno accompagnato e
sostenuto i militari del Centro
Storiografico e Sportivo e del Centro
Tecnico per la Meteorologia
dell’Aeronautica Militare di Vigna
di Valle e i soci dell’ANMI. La loro
presenza ha permesso che l’evento
fosse “raccontato” alle persone che
entravano in farmacia. I volontari
hanno accolto con delicatezza le per-
sone e, senza risparmiarsi, hanno
illustrato il progetto e il suo fine. Vi
ringraziamo per l’impegno e lo spiri-
to umanitario con cui vi siete donati
a questa iniziativa. Quest’anno il
devoluto ha superato di molto quel-
lo dello scorso anno”. In effetti, la
presenza delle uniformi e il clima

particolarmente cordiale ha attratto
la curiosità dei clienti della farmacia,
rappresentando un altro fattore di
successo. Non a caso, per tutta la set-
timana, nei momenti di presenza di
personale con le stellette, il tasso di
risposta da parte dei clienti della far-
macia è stato di oltre il 90%! E molto
soddisfacente è stato il resoconto
finale: grazie alla sensibilità e alla
generosità dei clienti della
Farmaciasono stati raccolti e conse-
gnati all’istituto ben 629 prodotti per
l’infanzia, per un ammontare equi-
valente a circa 3000 Euro, ben oltre le
aspettative e più del doppio rispetto
allo scorso anno. La Farmacia La
Rinascente di Braccianoè una delle
circa 2.600 farmacie aderenti all’ini-
ziativa sul territorio nazionale. Nel
primo giorno dell’iniziativa, a dare
man forte al personale del CSSAM
di Vigna di Valle anche una rappre-
sentanza della Sezione di Bracciano
dell’ANMI (Associazione Nazionale
Marinai d’Italia). Agli avventori
della farmacia che hannocontribuito
alla raccoltaè stato rilasciato un pic-
colo gadget griffato Aeronautica
Militare. In Farmacia per i Bambini è
una grande iniziativa di volontariato
e di solidarietà attraverso la quale
l’Aeronautica Militare vuole dimo-
strare, ancora una volta, quanto
generoso possa essere il suo “cuore
azzurro”, specialmente quando la
beneficenza è rivolta ai nostri picco-

li, ai nostri figli, ai nostri nipoti,
ovvero al nostro futuro. Dietro
all’apparente formalità della divisa e
delle stellette, le donne e gli uomini
dell’Aeronautica Militare, con il loro
impegno sociale ed etico, costitui-
scono un punto di riferimento valo-
riale, prima che professionale, per la
collettività.Un filo rosso, quello del-
l’impegno sociale, che corre lungo i
cento anni di storia della nostra
Aeronautica Militare, durante i quali
la Forza Armata ha saputo far sue
parole come passione, tenacia, com-
petenza, dedizione, grazie anche
all’impiego in prima linea del pro-
prio personale su temi socio-sanitari,
a beneficio della collettività.Grazie
anche al contributo dell’Aeronautica
Militare, alla preziosa collaborazio-
ne di oltre 2.000 farmacie aderenti in
tutta Italia ed al supporto di più di
5.000 volontari, l’iniziativa In
Farmacia per i Bambini in 11 anni di
attività ha raccolto oltre 1.800.000
prodotti, con un trend in notevole
crescita anno dopo anno:nel solo
2022 sono stati raccolti ben 316.583
prodotti per l’infanzia, di cui hanno
beneficiato 883 enti italiani e gli
Ospedali pediatrici Saint Damien di
Haiti, e di Chernivtsi, in Ucraina,
due istituti che assistono minori in
povertà sanitaria. La Fondazione
Francesca Rava Onlus per questo
progetto ha ricevuto per ben 7 volte
il prestigioso riconoscimento
Medaglia del Presidente della
Repubblica. L’Aeronautica Militare
è costantemente impegnata sul terri-
torio nazionale in molteplici attività
benefiche, svolte in collaborazione
con altre Organizzazioni locali e
nazionali, a favore della collettività.
Un esempio del continuo impegno
nel sociale dell’Aeronautica Militare
è l’iniziativa benefica Un dono dal
cielo per AIRC, promossa in collabo-
razione con l’Associazione
Nazionale Arma Aeronautica e che
ha accompagnato le attività legate
alle celebrazioni per il Centenario
della Forza Armata per tutto il 2023.
L’iniziativa benefica servirà a finan-
ziare l’acquisto di sofisticate appa-

recchiature tecnologiche, necessarie
per la ricerca delle cure contro il can-
cro, a favore dell’Istituto Fondazione
di Oncologia Molecolare (IFOM) di
AIRC. Il Comando Aeroporto di
Vigna di Valle, situato sulle sponde
del lago di Bracciano, nel territorio
del Parco Regionale di Bracciano e
Martignano,è un ente di rappresen-
tanza dell’Aeronautica Militare
composto da due anime: il Museo
Storicoha il compito di divulgare la
cultura aeronautica, la storia e le tra-
dizioni della Forza Armata. Il Centro
Sportivo contribuisce alla tutela del
patrimonio sportivo nazionale attra-
verso un’attenta ricerca dei migliori
talenti e contribuendo allo sviluppo
tecnico e teorico delle dinamiche
sportive. Il Centro Storiografico e
Sportivo di Vigna di Valle, oltre a
fornire sostegno alla comunità locale
attraverso molteplici iniziative e col-
laborazioni con istituzioni e scuole,
fornisce anche supporto logistico
agli Enti presenti sul sedime aero-
portuale, come il SICRAL (Sistema
Italiano per Comunicazioni
Riservate e ALlarmi), un importante
centro di telecomunicazioni interfor-
ze,e il C.T.M. – Centro Tecnico per la
Meteorologia,che costituisce l’orga-
no in cui è stata riconfigurata l’attivi-
tà centenaria del Reparto
Sperimentazioni di Meteorologia
Aeronautica (Re.S.M.A.), relativa
alle misurazioni atmosferiche spe-
ciali (radiazione solare, ozono, raggi
UV, aerosol e torbidità atmosferica)
e alla sperimentazione della stru-
mentazione meteorologica. Il
Centro, alle dirette dipendenze della
4° Brigata telecomunicazioni e
Sistemi DA/AV di Borgo Piave, con-
tribuisce al monitoraggio e all’effi-
cienza della rete osservativa, mante-
nendone gli standard prestazionali
previsti dalla normativa nazionale
ed internazionale, cura la documen-
tazione tecnico-logistica degli assetti
di rilevazione meteorologica e conti-
nua a sperimentarne di nuovi, for-
nendo supporto tecnico-procedurale
all’automazione delle stazioni
meteo.

In Farmacia per i Bambini 2023: martedì la consegna dei prodotti raccolti conclude l’iniziativa
Aeronautica Militare: Iniziativa benefica
a favore di una Casa famiglia di Palidoro
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SANTA MARINELLA - Tony Cairoli, il
nove volte campione del mondo di
Motocross, undici volte campione italia-
no, sarà l’ospite d’eccezione domenica
alle 18:45 del concerto “Swinging
Christmas”, che si terrà al teatro Sala
Flaminia Odescalchi della Chiesa San
Giuseppe. “Sarà per la città un vero pia-
cere incontrare Tony Cairoli, che oramai
da dieci anni ha scelto la nostra città per
vivere con la sua famiglia. Sappiamo
quanto sia stato impegnato in questi anni
in giro per il mondo e non è stato sempre
semplice poterlo incontrare nelle manife-

stazioni ufficiali. Domenica sera sarà l’oc-
casione per l’Amministrazione
Comunale di salutarlo e averlo ospite del
concerto che abbiamo organizzato e por-
gere i nostri auguri a tutti i cittadini,
all’intera comunità “, ha affermato il sin-
daco Pietro Tidei. “Sono felice di interve-
nire domenica sera al concerto e salutare
i miei concittadini. Sono sempre molto
impegnato con il lavoro, ma appena
posso corro qui a Santa Marinella per
godere del mare che io amo e dell’aria
che è meravigliosa. Vorrei approfittare
per fare gli auguri di Natale alla città e

all’Amministrazione Comunale”, ha
detto Tony Cairoli, questa mattina dopo
un incontro con il primo cittadino.
“Swinging Christmas. Musica Natalizia e
Swing”, il primo dei concerti del cartello-
ne “Natale in città”, sarà diretto dal mae-
stro Giovanni Cernicchiaro e vedrà la
partecipazione straordinaria di Max
Petronilli, impegnato in questi giorni in
una tournée in Belgio. Cernicchiaro pro-
porrà brani Jazz e della tradizione natali-
zia, tra questi “Have yourself a Merry
Little Christmas”, “Let it Snow” e “White
Christmas”, che verranno eseguiti da

Kinky Ensemble e brani come “Noel
Nouvelet”, “Adeste fidelis” eseguiti dal
Coro Arkè. Ingresso libero fino ad esauri-
mento posti.



Ideazione, organizzazione, pro-
mozione e gestione tutta made
in Italy per la prima edizione
della manifestazione interna-
zionale Padel Best Expo 2024, in
programma dal 7 al 9 aprile a
Monte-Carlo al Grimaldi
Forum, location di prestigio
europeo che ospita, tra gli altri,
il sorteggio delle selezioni delle
competizioni UEFA e la cerimo-
nia del UEFA Club Footballer
of the Year. A lanciare l’appun-
tamento nel Principato di
Monaco, in un luogo centrale e
strategico, è l’italiana Bsg, socie-
tà con una storia trentennale
nella comunicazione che sceglie
di celebrare il padel al 360°, uti-
lizzando la sua forte espansione
mondiale per inviare messaggi
di inclusione e solidarietà.
Torna anche Five Padel Cup,
alla seconda edizione con i suoi
cinque tornei inclusivi, come
evento nell’evento di Padel Best
Expo che si preannuncia come
una tre giorni memorabile con
la partecipazione di grandi
campioni e celebrità: Monte-
Carlo in quei giorni sarà infatti
animata anche da campioni e
leggende del tennis presenti per
i Rolex Master. Il Padel, disci-
plina sportiva perfetta per pro-
muovere azioni di solidarietà
Football for Ukraine CIO è una
delle due organizzazioni bene-
fiche partner di Padel Best Expo
2024, di cui è Founder
Oleksandr Zinchenko e
Ambassador Andriy
Shevchenko. Il Pallone d’Oro
sarà presente e giocherà due
partite: quella sul campo da
padel, partecipando al Torneo
Champions della Five Padel
Cup, e quella della solidarietà.
Shevchenko infatti consegnerà
personalmente 100 racchette
Padel Best Expo limited edition
da lui firmate, ultratecnologi-
che e dal design glamour, che

verranno vendute per racco-
gliere fondi nel corso di un
evento dedicato ai due enti
benefici, Football for Ukraine
CIO e Fight Aids, la fondazione
di S.A.S. La Principessa
Stéphanie di Monaco. “Sono
lieto di collaborare attivamente
al progetto che abbiamo messo
a punto con Bsg - ha dichiarato
Andriy Shevchenko - unendo
gli sforzi nell’intento di sostene-
re importanti cause umanitarie.

Penso che la diffusione dello
sport del padel sia un ottimo
veicolo per aprire un nuovo
fronte di sensibilizzazione”. In
campo con il Pallone d’Oro
altre grandi stelle del calcio,
appassionati e campioni di
diversi sport. Dario Marcolin,
Responsabile Networking
Padel Best Expo, a proposito
delle presenze VIP, ha dichiara-
to: “Per la seconda edizione
della Five Padel Cup possiamo

già contare su adesioni autore-
voli fra campioni di altre disci-
pline sportive, celebrity,
imprenditori e top manager.
Molte di queste personalità si
sono candidate spontaneamen-
te”. I campi ospiteranno clinic
ed esibizioni con grandi allena-
tori e stelle del padel come le
campionesse Carolina Orsi,
Chiara Pappacena e Giorgia
Marchetti, oltre a giocatori
appassionati come i
Barbagiuans, la squadra inclu-
siva di calcio del Principato di
Monaco. “Padel Best Expo è
destinato a diventare un evento
di grande attenzione interna-
zionale che inizia a registrare il
suo successo di interesse con i
tanti biglietti già venduti e
acquistati da varie parti del
mondo - spiega Roberta
Ceccarelli, CEO di Padel Best
Expo. Un’occasione preziosa
per mandare un importante
messaggio di inclusività e soli-
darietà”.

Il Natale si festeggia giocando ad S3. Da sabato 16 a
domenica 23 dicembre, come è ormai tradizione da qual-
che anno, la Fipav Lazio, in collaborazione con i Comitati
Territoriali Fipav della Regione organizza, con il patroci-
nio della Regione Lazio, “Natale di Volley con il Volley
S3”. Palazzetti e palestre, su tutto il territorio regionale,
saranno teatro di giornate davvero speciali riservate ai
più piccoli, quelli nella fascia d’età dai 6 ai 12 anni che
saranno protagonisti sotto rete sui campetti apposita-
mente allestiti per loro. Sarà una vera e propria festa della
pallavolo che coinvolgerà oltre 6000 bambini, da nord a
sud della regione, grazie soprattutto al sostegno delle
società che organizzeranno i singoli eventi e degli enti
locali. Condivisione, socializzazione, divertimento e
aggregazione sono gli obiettivi perseguiti dagli organiz-
zatori che, come tradizione nel Lazio, guardano sempre

con grande attenzione non soltanto ai
grandi eventi, all’attività di vertice, ma
promuovono il volley di base, riuscendo a
dare opportunità a tutti di conoscere ed
imparare ad amare la pallavolo. Nelle pro-
vince di Roma, Rieti, Frosinone e Latina
saranno ben 23 le location dove per oltre tre
ore i giovani protagonisti potranno cimen-
tarsi davanti ad una rete di pallavolo insie-
me a tanti coetanei, sotto gli occhi attenti di tecnici e diri-
genti delle società coinvolte nell’iniziativa: unico deno-
minatore comune l’entusiasmo e la voglia di stare insie-
me. “ Come ogni anno abbiamo voluto pensare alla pro-
mozione del volley fra i più giovani-ha detto il presiden-
te della Fipav Lazio Andrea Burlandi-In un periodo di
gioia e di festa come il Natale, grazie al sostegno e al con-

tributo dei Comitati
Territoriali, abbiamo
realizzato in tutta la
regione eventi che cer-
tamente rimarranno
scolpito nella memoria
dei piccoli partecipan-
ti. “Natale di Volley

con il Volley S3”sarà l’occasione di
unione e divertimento per i partecipanti e propedeutico
alla prossima edizione del Memorial Favretto che si svol-
gerà in primavera, il tradizionale evento organizzato dal
CR Lazio che da 13 anni porta a Roma migliaia di bam-
bini e che ricorda Franco Favretto un dirigente ed un
amico che ha dato tanto al volley regionale, con un occhio
sempre attento ai più giovani “.

Ginnastica acrobatica,
Aerial Program
conquista il podio 
al Mondiale... di nuovo

A Padel Best Expo 2024 in campo
la solidarietà con Shevchenko
La tre giorni a Monte-Carlo dedicata a uno sport in continua crescita diventa
occasione per supportare enti benefici, con Fight Aids, la fondazione di S.A.S. 

Il 2023 si conclude
con ottimi risultati
agonistici per le atlete
dell’Aerial Program,
l’associazione sporti-
va che promuove la
ginnastica acrobatica
a Cerveteri. 
L’associazione ha
visto protagoniste
della stagione
Agonistica 2023 le
proprie Atlete. Laura
Poleggi, al suo esor-
dio, ha conquistato la
medaglia d’oro alla
Coppa Italia circuito
Csen pole & aerial.
Nella categoria
Emergenti under 40 Cerchio Aereo, ha conquistato un podio che le
apre le porte per competere al prossimo Campionato Nazionale
2024. Luana Pacifico, invece, atleta di interesse nazionale si è aggiu-
dicata per il secondo anno consecutivo il podio nel pole & aerial
world cup. Luana arriva al Mondiale vincendo nella categoria
Emergenti over 40 cerchio aereo l’oro nel Campionato Regionale, il
bronzo nel Campionato Nazionale, oro nella Coppa Italia del circui-
to Csen pole and Aerial ed infine l’argento nel World Cup 2023 che
si è tenuto lo scorso 1 Dicembre.
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“Natale di Volley con il Volley S3”
In tutto il Lazio oltre 6000 bambini dai 6 ai 12 anni protagonisti dell’evento



L’ex capitano di Juventus e Nazionale, Chiellini a pochi giorni dal suo ritiro dal calcio giocato
“Travolto da un’onda d’affetto,
il ritiro la scelta più giusta”

A maggio prenderà il via la
6a edizione della manifesta-
zione del trofeo Lo Sport per
la Vita a sostegno della
Fondazione Bambino Gesù.
Gesis Italia e Gazzetta
Regionale hanno unito le
forze per dar vita al GEGA
Tournament, una kermesse
unica nel suo genere. In atte-
sa di scoprire tutti i dettagli
che caratterizzeranno la
manifestazione, il comitato 

organizzatore è lieto di
annunciare che il GEGA
Tournament è ufficialmente
patrocinato da Lega Serie B.

Fervono i preparativi
per la sesta edizione a sostegno 
della Fondazione Bambino Gesù
GEGA Tournament - 
Lo Sport per la Vita

laVocesabato 16 dicembre 2023NO=√ péçêí

“Mi è scoppiato il telefono:
sono stato travolto da un’onda
di affetto. Sono nella mia casa e
rivedo la famiglia, gli amici:
penso di aver fatto la scelta
giusta e ora voglio regalarmi il
tempo giusto”. Così l’ex capi-
tano di Juventus e Nazionale
Giorgio Chiellini a pochi gior-
ni dal suo ritiro dal calcio gio-
cato, a 39 anni dopo aver gio-
cato l’ultimo anno e mezzo
nella Mls al Los Angeles Fc.
“Mi mancavano le persone con
cui ho condiviso tanti momen-
ti. A Los Angeles resterò fino a
giugno, poi Torino sarà la città
in cui vivrò: è stata sempre
casa mia e torneremo qui -dice
a ‘La Stampa’-. Quattro giorni
fa ero in campo a giocare unA
finale... Peccato per il risultato,

ma tutto il percorso resta e
lascio con un bel ricordo: ho
finito bene”. Perché lascia?
“L’idea era di farlo un attimo
prima che me lo dicessero gli
altri. Volevo prendere una
decisione autonoma, per que-
sto ho lasciato la Juve due anni
fa. Ci vuole un compromesso
tra essere un peso e un aiuto.
Mi avrebbe fatto piacere gioca-
re con Bremer e Gatti. Anche
loro avrebbero apprezzato: ci
sentiamo, c’è una stima reci-
proca grandissima”. Ora
Natale in famiglia e poi
Capodanno allo Stadium... “Ci
sarò il 30 dicembre per Juve-
Roma. Sarà la mia prima volta
perché l’anno scorso, quando
sono tornato per le vacanze,
non c’erano partite causa

pausa Mondiale. Sarà un pia-
cere tornare». Come immagina
il rientro? «Eviterei grande
cose, voglio stare tranquillo in
tribuna senza niente di più.
Vorrei godermela un attimino
da tifoso”. Come vede la Juve
da fuori? “Alla grande! Le ho
viste tutte le partite e stanno
andando bene: c’è solidità,
compattezza, voglia...” È tor-
nato lo spirito della sua
Juventus? “Ma quello c’è sem-
pre stato, solo che l’anno scor-
so è stato anomalo per mille
motivi. È difficile giudicare la
stagione, quando c’è stato quel
togli e metti in classifica:
chiunque sarebbe andato in
tilt”. Quelle penalizzazioni
hanno cementato lo spogliato-
io? “Sì. Il senso di rivincita c’è

e non aver cambiato nessuno,
ha dato quel senso in più di
appartenenza perché l’hanno
vissuto sulla loro pelle. Sono
ferite che ti porti dentro e ades-
so c’è grande senso di rivalsa”.
Stupito da questa classifica?
“Non mi aspettavo fossero così
in alto e così vicini all’Inter,
stanno facendo qualcosa sopra
la normalità”. Criticano
Allegri per come vince... “Sono
i soliti discorsi, c’è un momen-
to in cui si discute si gioca bene
e un altro che si gioca male...
Mi ricordo quando ce la gioca-
vamo con il Napoli e venne
fuori questo dibattito: un po’ lo
capisco, perché quando c’è
un’egemonia così forte tutti
tifano per il cambiamento. Era
successo anche a noi, quando

vincemmo lo scudetto con
Conte nel 2011/12: è fisiologi-
co, eravamo simpatici perché
non vincevamo da tempo e le
milanesi avevano festeggiato
tanto”. 
I bianconeri si possono giocare
lo scudetto? “Stanno facendo
un campionato importante e
poi è tornata l’arte della dife-
sa...». Siamo sotto Natale, che
regalo vorrebbe ricevere? “Ho
passato tanto tempo con le mie
bambine e mia moglie: vorrei

regalarmi il giusto compro-
messo per il futuro. Non ho
deciso ancora che cosa farò,
ma non credo l’allenatore”. E
alla Juve che cosa augura? “Di
restare così competitiva”. E
alla Nazionale? “Di fare un
bell’Europeo. Io il mio l’ho
fatto... Ho provato ad arrivare
fino al Mondiale, ma è andata
così”. Se Spalletti avesse biso-
gno della sua esperienza? “C’è
Gigi Buffon. La Nazionale è in
buone mani”.

Colpo grosso del Città di Cerveteri 
Ingaggiato il bomber Mauro Catracchia
E’ arrivato, anche se il club ancora non
ha ufficializzato la notizia, il colpo da
calcio mercato del Città di Cerveteri.
Alla corte del nuovo allenatore Paolo
Caputo arriva un bomber di razza, un
attaccante che ha segnato valanghe di
goal, proviene dal Santa Marinella. Si
tratta di Mauro Catracchia, la punta che
avrà il compito di riportare in alto il
Città di Cerveteri a suon di reti, risolven-

do il problema di una squadra poco
pungente in fase offensiva. La scorsa sta-
gione ha contribuito alla promozione
dell’Aranova in Eccellenza, vanta una
carriera sempre positiva. Catracchia
potrebbe esordire già domenica prossi-
ma nella trasferta con l’Ostia Antica
dover il Città di Cerveteri dovrà iniziare
a fare punti per uscire dalla zona retro-
cessione. 

Sconto del 25 percento ai partecipanti della Corsa di Miguel
Europei di Atletica Roma 2024,
3x2 sui biglietti fino al 31 dicembre
Un’occasione irripetibile per
regalare un posto in prima fila
allo Stadio Olimpico di Roma,
dove il prossimo anno, dal 7 al

12 giugno, i migliori atleti del
continente si sfideranno nei
Campionati Europei di Atletica
Leggera Roma 2024. Grazie alla
promozione speciale pensata
per le festività natalizie è possi-
bile acquistare tre biglietti al
costo di due. Lo sconto del 33%
sul prezzo complessivo dei titoli
d’accesso verrà applicato colle-
gandosi alla pagina
roma2024.vivaticket.it e selezio-
nando un minimo di tre biglietti
validi per le singole sessioni
serali di gara degli Europei. La
promozione resterà attiva fino
alla mezzanotte del 31 dicembre.
Il programma dei Campionati
Europei di Atletica Leggera
Roma 2024 prevede sei giorni
consecutivi di gare e undici ses-
sioni complessive. Tutte le
medaglie verranno assegnate
all’interno dello Stadio
Olimpico, dove si concluderan-
no anche le finali della marcia
20km maschile e femminile (ses-
sioni serali del 7 e dell’8 giugno)
e della mezza maratona maschi-
le e femminile (sessione mattuti-
na del 9 giugno). Durante il

periodo dedicato alla promozio-
ne natalizia, resteranno in vendi-
ta anche i biglietti per le sessioni
mattutine, con prezzi a partire
da 5 euro più diritti di prevendi-
ta e commissioni di servizio.
Sono disponibili, inoltre, gli
abbonamenti per seguire le
prime tre giornate degli Europei
(Starting Days, 7-9 giugno) e le
ultime tre giornate (Ending
Days, 10-12 giugno), e l’abbona-
mento All-In, che consentirà agli
spettatori di godersi dalle tribu-
ne e dalle curve dello Stadio
Olimpico tutte le gare in pro-
gramma dal 7 al 12 giugno 2024. 
La Fondazione EuroRoma 2024

ha attivato anche un’altra pro-
mozione dedicata al movimento
di base dell’atletica e nello speci-
fico ai partecipanti della Corsa di
Miguel, la gara competitiva e
non competitiva che si svolgerà
a Roma il 21 gennaio 2024 sulla
distanza di 10 km, con arrivo
all’interno dello Stadio
Olimpico. Tutti coloro che si
iscriveranno entro il 23 dicembre
alla Corsa di Miguel riceveranno
un codice per acquistare a un
prezzo scontato del 25% i bigliet-
ti delle singole sessioni mattuti-
ne e serali dei Campionati
Europei di Atletica Leggera
Roma 2024.

Mourinho patteggia: niente squalifica
e multa di 20 mila euro per le parole
prima di Sassuolo contro l’arbitro e Berardi
L’allenatore della Roma José
Mourinho e il club gialloros-
so multati a seguito del pro-
cedimento aperto a carico
del tecnico portoghese per le
frasi pronunciate prima del
match con il Sassuolo del 2
dicembre scorso nei con-
fronti dell’arbitro Matteo
Marcenaro e del calciatore
Domenico Berardi. La nota
della Figc: “A seguito del-
l’accordo di patteggiamento
raggiunto dalle parti (ex art.
126 CGS), l’allenatore della
Roma José Mourinho è stato
sanzionato con un’ammen-
da di 20.000 euro da devol-

vere all’Associazione
Italiana contro Leucemie,
Linfomi e Mieloma (AIL). La
stessa sanzione, anch’essa
da devolvere all’AIL, è stata
applicata anche all’AS
Roma, per responsabilità

oggettiva ai sensi degli arti-
coli 6, comma 2, e 23,
comma 4, del Codice di
Giustizia Sportiva”, l’
annuncio nella nota della
Figc. “A carico del tecnico
portoghese era stato aperto
un procedimento di indagi-
ne per aver espresso giudizi
lesivi del prestigio e della
reputazione sia dell’arbitro
Matteo Marcenaro che del
calciatore Domenico Berardi
durante la conferenza stam-
pa di presentazione della
gara Sassuolo-Roma di
sabato 2 dicembre”, conclu-
de il comunicato.



Per gli amanti dei generi horror, fantasy, sci-fi,
thriller, action e transmedia, torna a Roma HERO-
ES INTERNATIONAL FILM FESTIVAL, un
appuntamento unico alla Casa del Cinema e
all’Istituto Europeo di Design. 3 anteprime italiane
di lungometraggi, ospiti internazionali, premi e
molto altro nel ricco programma disponibile sul
sito www.heoresfilmfest.com. 
I lungometraggi che verranno proiettati sono: LET
HER KILL YOU (Francia, Svizzera, 2022) di Jérome
Dassier, con Asia Argento; COLD MEAT (USA,
2022) di Sebastien Druin, con Allen; THE
NIGHTMAN (BELGIUM, 2023) di Mélanie
Delloye, con Zara Devlin; SUPERMAN (USA,
1978), il capolavoro di Richard Donner, con
Christopher Reeve, Marlon Brando, Gene
Hackman e Margot Kidder sarà protagonista di
una proiezione speciale in occasione degli 85 anni
del personaggio e del 45° anniversario del film. 
Casa del Cinema di Roma e Istituto Europeo di
Design di Roma, dal 13 al 15 dicembre 2023

Travolgente nella
sua ironica dolcez-
za e delicatamente
folle nella sua
magia, Wonka
ammalia il pubblico
e lo trasporta in un
universo costellato
di creazioni di cioc-
colato fantasmago-
riche e strabilianti in un turbinio visivo all’insegna
dei sogni.
La nuova creazione del regista della saga di
Paddington è un prequel di La Fabbrica di
Cioccolato e racconta le aspirazioni del giovane
Wonka, interpretato da Timothée Chalamet, desi-
deroso di aprire la sua fabbrica di cioccolato in una
Parigi prebellica. Il suo personaggio, dotato di
occhi ingenui e ostinatamente ottimisti, si muove in
una città metafora del capitalismo moderno dove i
grandi magnati del cartello del cioccolato tentano
di corrompere poliziotti golosi al fine di ostacolar-
lo, gelosi della sua creatività eccentrica e attrattiva.
In questo contesto dai tratti patinati ma arricchiti di
atmosfere dickensiane Wonka si troverà ad essere
ostaggio di una lavandaia perfida (Olivia Colman)
e del suo socio (Tom Davis) e incontrerà le persone
che lo aiuteranno nella sua impresa, tra cui la spal-
la su cui contare (Calah Lane).
Il ritratto psicologico del giovane Wonka sembra
essere anni luce distante dalla personalità strava-
gante, complessa ed irriverente del suo successore.
Privato di quell’ermeticità dissacrante del Wonka
del 2005, ma colmo di sogni e speranze indistrutti-
bili, il Wonka moderno è una perfetta rappresenta-
zione del modello giovanile che si contrappone ad
un sistema marcio e corrotto armato unicamente di
volontà e creatività. Il ritmo narrativo è avvincente
e respira grazie anche a momenti di genuina comi-
cità in grado di fare riferimenti al presente senza
slegarsi dalla vicenda fantastica, strizzando l’oc-
chio al pubblico più adulto della sala. 

NATALE IN CASA CUPIELLO 
Spettacolo per attore cum figuris

ABRACADABRA
La notte dei miracoli

Non è Natale
senza il classico
di Eduardo De
Filippo, Natale
in Casa
Cupiello. C’è chi
sceglie di rive-
dere l’originale
in televisione e
chi, grazie alla
produzione di
Teatri Associati
di Napoli /
Teatro Area Nord e Interno 5 con il
sostegno della Fondazione De Filippo e
Teatro Augusteo, colgie l’occasione di
andare a teatro per vivere una nuova
edizione di questo grande spettacolo.
A firmare la regia Lello Serao, anche
interprete sul palco insieme a sette gran-
di pupazzi realizzati da Tiziano Fario,
autore dell’intera scenografia.
Lo spettacolo, fedele al testo di
Eduardo, evoca le vicende della fami-
glia Cupiello, aprendo uno squarcio

dentro l’imma-
ginario e la
memoria di
ogni spettato-
re. Un sogno
che prende vita
attraverso il
teatro di figura
nel quale l’atto-
re Luca Saccoia
s’immerge, rie-
m e r g e n d o n e
come “Tom-

masino” che, dopo aver detto il fatidico
“sì” a suo padre, rivive e fa rivivere quel
“Natale” che ci accompagna da 90 anni.
Tradizione, rito, famiglia restano ad ani-
mare le redini della scena ma la rivisita-
zione dell’opera vede in scena un unico
attore dialogare con pupazzi e figure
sceniche il cui compito è di tener viva la
dimensione originale della scrittura.

Teatro Biblioteca Quarticciolo, 
dal 20 AL 23 dicembre

Torna l’unico festival internazionale di magia itine-
rante in Italia. Il Teatro Ghione ospiterà sul suo palco
alcuni dei più grandi maghi del mondo, dal 26 dicem-
bre al 7 gennaio. Uno spettacolo per tutte le età in
grado di coinvolgere grandi e piccini in un’atmosfera
letteralmente...magica!
Tra gli illusionisti in scena ci saranno Yevgeniy
Voronin (Ucraina), Masayo (Giappone), Francesco
della Bona (Italia), Stuart Mac Donald (USA), Alberto
Alivernini (Italia), Adrien Quillien (Francia), Anca e
Lucca (Austria - Romania).
Non poteva mancare anche quest’anno la conduzione
degli eclettici Disguido, padroni di casa e registi dello
spettacolo, vincitori del Mandrake d’Or, l’Oscar della
Magia, duo di artisti internazionali che combinano
l’arte magica a quella teatrale esibendosi in tutto il
mondo con il loro mix esplosivo e travolgente.
Ulteriore motivo per vedere Abracadabra è che parte
del ricavato dello spettacolo verrà devoluto in benefi-
cenza a due importanti associazioni: Uniphelan che
dà sostegno alle famiglie di bambini colpiti dalla sin-
drome di Phelan Mc Dermid, e Antas Onlus che porta
la clown terapia negli ospedali della Capitale

Teatro Ghione, dal 26 dicembre al 7 gennaio

TEATROTEATRO

CINEMACINEMA
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“Le opere di Maria Camilla Pallavicini si posso-
no identificare in un vocabolario cromatico che
racchiude la sintesi di un accurato lavoro di
ricerca, combinando velature sfumate a colori
accesi e brillanti, declinati nelle loro infinite
gamme”. Tiziano Todi. Il percorso espositivo
propone un nucleo di 14 opere che rappresenta-
no la ricerca portata avanti negli ultimi anni, dal
2018 al 2023 da Maria Camilla. Le opere esposte
oggi racchiudono colori vibranti dalle forme
essenziali, evidenziando attraverso punti, linee e
superfici un’intima visone dell’arte da parte del-
l'artista, la mostra sottolinea la razionalità  del-
l’arte astratta ed una creatività in continua evo-
luzione. Composizione complesse, limpide che
rivelano allo stesso tempo una visione unica ed
originale, rompendo gli schemi lasciano emerge-
re la luminosa identità di Maria Camilla dallo

spirito anticonformista. Un meraviglioso univer-
so disseminato di figure geometriche essenziali
che si avvicinano, si toccano, fino a fondersi
insieme che coinvolge ed emoziona, una splen-
dida esperienza estetica di contemplazione e
riflessione. Un linguaggio estetico che va oltre le
apparenze, rivelando come se fossero segreti,
forme che riempiono lo spazio in maniera armo-
nica dando vita ad un imprevedibile percorso
creativo, la bellezza, la ricchezza che si articolano
nelle sfumature colorate, ogni tocco è un’emo-
zione. Un'esperienza sensoriale che coinvolge lo
spettatore nella visione di colori e forme che
suscitano sensazioni e immagini diverse in
ognuno di noi. Attraverso questi racconti, Maria
Camilla Pallavicini insegna un nuovo linguaggio
con il quale guardare ed esplorare i dettagli e le
sfumature, in un'esperienza sensoriale coinvol-

gente nel suo codice emozionale.
Galleria Vittoria, dal 04 al 20 dicembre 
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Il vocabolario cromatico, personale
di Maria Camilla Pallavicini

TOLKIEN. Uomo, Professore, Autore

Heroes
International 
Film Festival

Wonka

In un buco nel terreno viveva uno Hobbit”. Con queste parole
l’autore ha dato inizio alla bellissima avventura di Bilbo
Baggins e acceso una fervida scintilla in generazioni di letto-
ri, svelando la Terra di Mezzo e i suoi abitanti: Hobbit ed
Elfi, Nani e Uomini. Gli stessi che non hanno mai smesso di
accompagnarci in quella storia che è diventata leggenda e si
è poi trasformata in Mito: TOLKIEN. Uomo, Professore,
Autore è la loro casa. E la vostra Mostra. A cinquant’anni
dalla scomparsa e dalla prima edizione italiana de Lo Hobbit,
Roma ospiterà dal 16 novembre all’11 febbraio 2024 alla Galleria
Nazionale d’Arte Moderna e Contemporanea la grande mostra
dedicata a John Ronald Reuel Tolkien, creatore della celebre epopea della
Terra di Mezzo che ha plasmato una nuova mitologia per il mondo contempo-
raneo e lo ha reso uno degli autori più letti del pianeta. Questa mostra è la
prima di queste dimensioni in Italia dedicata allo scrittore. Rispetto alle gran-
di mostre allestite a Oxford (2018), Parigi (2020) e Milwaukee (2022), che hanno

esaltato particolari aspetti delle opere letterarie, quella di Roma
pone Tolkien al centro di tutto. Per la prima volta viene raccon-

tato l’uomo, il padre e l'amico; accademico, autore di studi e
pubblicazioni tutt'oggi alla base dello studio della letteratu-
ra in antico e medio inglese; narratore e sub-creatore della
Terra di Mezzo. Ci sarà anche spazio per tutto ciò che ha
ispirato nell’arte, nella musica e nel mondo dei fumetti.

L’immersione nell’universo da lui creato si realizza attraver-
so un articolato percorso espositivo tra manoscritti autografi,

lettere, memorabilia, fotografie e opere d’arte ispirate alle visio-
ni letterarie di un autore unico e poliedrico. Un uomo del suo

tempo, un romanziere, un linguista e un filologo, il Professore di Oxford
viene narrato nella sua complessità artistica e umana con particolare attenzio-
ne al suo rapporto con l’Italia.

Galleria Nazionale d’Arte Moderna, fino all’11 febbraio 2024
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Alcune mascotte delle serie
animate di Rai Yoyo arrivano
dal vivo a “La posta di Yoyo”.
Da venerdì 15 dicembre, alle
ore 17, l’amato programma dei
bambini, condotto da Carolina
Benvenga, ospita Puffetta,
Milo e Bing. Appuntamento
da lunedì al venerdì sul canale
42, oltre che su RaiPlay. Prima
ospite, nella puntata di vener-
dì 15 dicembre, sarà Puffetta,
ambasciatrice insieme a tutti i
Puffi dell’Unicef. L’occasione
sarà per spiegare ai bambini
come rispettare la natura. La

serie dei Puffi, prodotta da
Imps, è attualmente in onda
con le nuove puntate su Rai
Yoyo e RaiPlay. Venerdì 22
dicembre, sempre alle ore 17,
ci sarà invece Bing, che spie-
gherà piccoli telespettatori “Le
buone abitudini”. Bing, uno
dei personaggi più amati dai
bambini in età prescolare, pro-
tagonista della serie animata
prodotta da Acamar Films, è
accanto alla Società Italiana di
Pediatria e ad Assonidi in un
progetto per avvicinare i bam-
bini e le loro famiglie ai temi

relativi alla loro salute e al loro
benessere. In particolare, in
questa puntata delle regole per

una “buona nanna”. Venerdì
19 gennaio, invece, sarà ospite
Milo. Il protagonista della

seria animata di Dea Planeta in
onda su Rai Yoyo porterà il
suo “fantastico essere… veteri-
nario”. 
Nella puntata Milo chiederà ai
bambini presenti in studio
cosa vogliono fare da grande.
Nel corso delle varie puntate
torna anche il pupazzo della
Pimpa. La simpatica cagnolina
bianca a pois rossi, creata da
Altan, vive insieme a tutti gli
altri protagonisti tante storie
entusiasmanti e ricche di ele-
menti fantastici, per stimolare
il divertimento e la creatività

di bambine e bambini.
L’angolo della lettura di lette-
rine e-mail resta il fulcro del
contatto con il pubblico a casa.
Ospiti speciali di quest’edizio-
ne restano i bambini che, una
volta a settimana, entrano
nella casa della “Posta” per
leggere mail e letterine insie-
me ai loro beniamini.  
I bambini possono inviare let-
tere e disegni con i personaggi
ospiti a LA POSTA DI YOYO
Via Verdi, 16 - 10124 Torino
oppure all’indirizzo e-mail:
lapostadiyoyo@rai.it
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La Posta di Yoyo: arrivano Puffetta, Bing e Milo
Mascotte da oggi in onda dal lunedì al venerdì, alle ore 17, su Rai Yoyo e RaiPlay



Presentato il Report annuale con i risultati relativi al 2023 sotto la guida di Cristiana Collu
Galleria d’Arte Moderna e Contemporanea
Museo tra Innovazione e sperimentazione
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Innovazione e sperimentazione
qualificano gli obiettivi che la
Galleria Nazionale si era prefissa-
ta per il 2023. Il Report racchiude
l’attività del museo sotto la guida
di Cristiana Collu, giunta all’otta-
vo anno della sua direzione. In
questa edizione, troviamo i risul-
tati particolarmente rilevanti per
il museo, che dal 2017 hanno
scandito fino ad oggi il percorso
verso l’efficientamento energeti-
co e le tante azioni che hanno rea-
lizzato concretamente la sosteni-
bilità ambientale, rendendo la
Galleria un unicum al livello
europeo. Ed ancora, l’impegno
per la presenza femminile nell’ar-
te, con un deciso incremento di
opere di artiste entrate nella colle-
zione museale fino a costituire il
30% delle nuove acquisizioni, un
trend accompagnato da tantissi-
me iniziative che in questi otto
anni hanno valorizzato l’espres-
sione artistica e culturale delle
donne. Dal confronto con il 2022,
si è registrato un aumento del 30
% dei visitatori con 260.000 pre-
senze al 31 dicembre, che hanno
visitato, insieme alla collezione

permanente, il programma espo-
sitivo del 2023 caratterizzato da
una visione dirompente della
realtà, in continuità con le mostre
di questi ultimi anni: dall’ibrida-
zione dei linguaggi espressivi tra
design, arti visive e artigianato
con Food Age, che chiude la trilo-
gia delle mostre curate da Martí
Guixé e Inga Knölke, all’intensa
esperienza immersiva offerta da
Panorama XIX, oltre alle celebra-
zioni di un maestro eccezionale
come Picasso. Con Un presente
indicativo è emersa un’indagine
sulle ricerche di una costellazione
affascinante di artisti romani,
accanto alla presenza raffinata di
un maestro della fotografia come
Franco Vimercati e all’omaggio al
costumista Gabriele Mayer, una
finestra sul sapere artigiano e il
mondo delle sartorie per lo spet-
tacolo. Ancora, la stagione espo-
sitiva ha compreso l’omaggio al
poeta e intellettuale Rocco
Scotellaro, la mostra dedicata a
Tolkien e al suo universo imma-
ginifico, che presenta lo scrittore
inglese anche sotto il profilo per-
sonale, di studioso e di filologo.

Con Pippo Rizzo si riscopre un
futurista che è stato fulcro, teori-
co e pratico, di relazioni cruciali
per la diffusione in Sicilia del
Futurismo e della corrente del
Novecento. La lunga estate calda
ha diffuso negli spazi museali
un’installazione sonora con la
partecipazione di 24 artisti. Con
la mostra Ala C, il museo raccon-
ta al pubblico, tra progetti realiz-
zati e visioni immaginifiche, le
fasi di progettazione dell’edificio
al centro di un progetto di rinno-

vamento. Concluse le diverse fasi
progettuali, il 14 novembre è
stato avviato il cantiere.
L’edificio, ad oggi rimasto
incompiuto e per il quale nel 2022
è stato richiesto ed emesso il vin-
colo di tutela, sarà dunque com-
pletato. Il progetto conservativo,
nel rispetto dell’edificio esistente,
si pone l’obiettivo della conserva-
zione a rudere dell’edificio
moderno proponendo diversi
gradi di complessità: il suo recu-
pero, restauro e la rifunzionaliz-

zazione come un complesso fles-
sibile aperto alla multidisciplina-
rità, con un impianto architetto-
nico diviso in macro-aree indi-
pendenti sia tra loro che rispetto
all’edificio Bazzani. Nel 2023 la
collezione si è arricchita di 141
nuove acquisizioni, tra cui si
annoverano corpus consistenti
come quelli di Giuseppe Uncini,
la Donazione Spagna Bellora di
opere d’arte verbo-visuale,
Gabriele Basilico e Lydia Sansoni,
per citare solo alcuni. In partico-
lare, è entrata nelle collezioni
l’opera Ritratto di Sophie Popoff
(1906) di Umberto Boccioni,
esposta dal 7 novembre nelle
sale. Gli Archivi della Galleria
hanno acquisito, nel 2023, 6
nuovi fondi d’archivio che vanno
ad accrescere il patrimonio docu-
mentale, seguendo il felice anda-
mento che ha portato l’istituzione
a custodire ben 56 fondi storici e
5 fondi fotografici, con l’avvia-
mento dei relativi progetti di
valorizzazione. Il lavoro sul digi-
tale è sempre oggetto di grande
attenzione: anno dopo anno,
prende forma un’offerta di conte-

nuti diversificati nei linguaggi,
una vera e propria mediateca che
accompagna la fruizione degli
utenti rimanendo sempre dispo-
nibile sui vari canali social. Nel
2023, prima istituzione culturale
in Italia, la Galleria ha lanciato
una collezione di opere NFT col-
legate a campagne di gamifica-
tion su più livelli e ad una app,
come azione di marketing nella
cornice dell’autonomia museale.
Con la collaborazione di Google
Arts & Culture in occasione della
mostra Hot Spot, è stato realizza-
to il primo progetto online dedi-
cato all’arte contemporanea e alla
sostenibilità in Italia, con conte-
nuti che hanno ampliato in
ambiente digitale i temi della
mostra: artisti e scrittori invitati
raccontano il loro punto di vista
sul cambiamento climatico, un
invito a riflettere sul problema
attraverso la lente dell’arte con-
temporanea. Inoltre, molto è
stato fatto per coinvolgere le
nuove generazioni attraverso il
canale TikTok, grazie ad una
squadra di giovani content crea-
tor.

Reduce dalle fatiche di
“Hackney Diamonds”, l’al-
bum di inediti dei Rolling
Stones pubblicato lo scorso
ottobre, Mick Jagger è tornato a
Siracusa per prendersi “una
pausa” di riposo e impegnare il
proprio tempo a “scrivere”.
“Taking a break in Italy and
doing some writing”, ha scritto
su Facebook il leader della leg-

gendaria band inglese accom-
pagnando la pubblicazione di
diverse foto. In queste, in
poche ore commentate e condi-
vise da migliaia di fan, si scor-
ge il rocker in alcuni luoghi
simbolo di Siracusa: in piazza
Duomo, affacciato da uno dei
balconi di Palazzo
Beneventano del Bosco; nel
parco archeologico di Siracusa,

nell’area del Castello Eurialo e
poi davanti ad un peschereccio
dal nome Madonna delle
Lacrime di Siracusa. L’ultima
visita a Siracusa di Mick Jagger
è avvenuta a settembre scorso:
in quell’occasione, poco prima
dell’uscita del 24esimo album
della band, la rockstar si fermò
a cena in un ristorante di
Ortigia. 

Mick Jagger torna a Siracusa
“Mi prendo una pausa e scrivo”

Arte: a Castel Sant’Angelo 
arriva “Discursus/Narrazione 5”
installazione di Carolina Lombardi

Dal 21 dicembre al 16 febbraio
prossimi sarà ospitata presso
il Museo Nazionale di Castel
Sant’Angelo l’installazione di
Carolina Lombardi
“Discursus/Narrazione 5” in
sinergia con il progetto
‘Ricamando il caos’ in mostra
negli spazi del Museo
Hendrik Christian Andersen
di Roma fino al 16 febbraio
prossimo, a cura di Maria
Giuseppina Di Monte e
Gabriele Simongini.
“Discursus/Narrazione 5” è
un’installazione luminosa site
specific che condivide con le
venti opere luminose esposte
al Museo Andersen la medesi-
ma poetica, inscritta nel solco

della teoria della complessità e
del caos. Anche qui il filo che
compone le immagini crea
trame e merletti intessuti di
luce ed è costituito da un testo
scritto da cui filtra selettiva-
mente la luce generando
forme reticolari che ricordano
strutture naturali, barriere
coralline, reti neurali, nonché
la grande ragnatela cosmica.
“‘Discursus/Narrazione 5’ è il
titolo dell’opera in riferimento
all’etimologia della parola
Discursus evidenziata dal filo-
sofo Carlo Sini in ‘Inizio’, testo
del 2016”, afferma Carolina
Lombardi, sottolineando che il
suo intento è quello di ricucire
con il filo provocatorio delle

trame testuali, ambiti rimasti
per lungo tempo separati”.
L’opera site specific si colloca
in fondo alla rampa diametra-
le ed è in linea con la prece-
dente installazione a cura di
Federico Lardera ed Egidio
Senatore “La porta magica”.
Anche nel caso di
“Discursus/Narrazione 5” la
porta diviene soglia, passag-
gio, transito, riferiti tuttavia
non più alla trasmutazione
alchemica dal bronzo in oro
bensì all’energia relazionale
(luce) generata dai concatena-
menti, dagli incontri, da qual-
siasi forma di comunicazio-
ne/messaggio in una realtà
interconnessa.

Gabriele Cirilli con gli allievi de “La Factory” 
di Cirilli e la simpatica collaborazione di Valter Lupo

“Pot Pourri d’Amore”
al Teatro Golden di Roma
Parliamo d’Amore. Questo sconosciuto. Sì, perché se
ne parla tanto ma ce n’è così poco in giro. Mai come
ora abbiamo bisogno di Amore. Ed eccolo servito,
almeno sul palcoscenico, dagli allievi de “La
Factory” di Gabriele Cirilli, scuola di recitazione e di
alta formazione professionale. La Factory e
Ma.Ga.Mat s.r.l. presentano così “Pot Pourrì
d’Amore”, di scena lunedì 8 gennaio 2024 al Teatro
Golden di Roma (in via Taranto 36). Uno spettacolo
ideato e diretto da Gabriele Cirilli con gli allievi (o
meglio, gli attori) della Factory e la simpatica collabo-
razione di Valter Lupo. L’idea nasce dall’estro e dal
talento di un attore protagonista da oltre 30 anni del
panorama artistico italiano. Riprendere i brani più
famosi, e anche quelli meno noti, di opere teatrali, di
opere tragiche greche, di film cult, di cartoon di Walt
Disney, di musical e farne una miscela, anzi un pot
pourrì avvincente ed emozionante, che coinvolge
dall’inizio alla fine lo spettatore che si trova ad esplo-
rare tutte le sfaccettature di un sentimento tanto

nobile e gentile quanto potente e distruttivo:
l’Amore, appunto. Amore tra due innamorati, come
i due amanti per antonomasia: Romeo e Giulietta,
nella scena del balcone. L’Amore non ricambiato,
quello di Rossana verso Cyrano. L’Amore filiale di
Mrs Doubtifire e di Filumena Marturano. L’Amore
premiato, di Admeto e Alcesti. L’Amore eterno e
incorruttibile di Penelope che incontra la Bisbetica
Domata di Shakespeare. L’Amore di Sally ed Harry.
E tanti altri spunti, dal teatro classico alle opere più
moderne. Insomma, uno spettacolo nel quale vengo-
no ‘scomodati’ Shakespeare, Brecht, Omero, ma
anche Stefano Benni e Alda Merini. I personaggi si
avvicendano con una successione incalzante che non
lascia spazio a pause. Il risultato è uno spettacolo bril-
lante, travolgente e poetico e a tratti anche commo-
vente. Non mancano canzoni e balletti tratti da
Musical famosi che fanno da colonna sonora allo
spettacolo, gag e tormentoni che colorano questo
quadro così ricco e variopinto.




